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Животноводство. По дан
ным областного управления 
сельского хозяйства, сводка 
по надоям молока выглядит 
так (первая графа — суточ
ный надой на 25 января
1977 года, вторая - 
ря 197,8 года):

-  25 янва-

Александровский 5,0 4,9
Асиновский 5,0 5,1
Бакчарский 4,3 4,7
Верхнекетский - 5,6 5,4
Зырянский 4,0 4,2
Каргасокский 3,7 3,3
Кожевниковский 5,0 4,9
Колпашевский 5,8 5,6
Кривошеинский 4,7 4,7
Молчановский 4,4 4,3
Парабельсвий 3,2 2,8
Первомайский 6,0 6,0
Тегул ьдетски й 3,1 2,4
Томский 5,8 5,8
Чаинский 4,3 4,7
Шега-рский 4,3 4,3

В целом по области надой 
на одну фуражную,, корову в 
нынешнем, году выше на ОД 
килограмма. Валовое произ
водство молока увеличилось 
по сравнению с прошлым го
дом на 64 центнера и состав
ляет 4.030. Наибольший при
рост достигнут в Чаинском 
и Бакчарском районах, допу
щено снижение валового 
производства в Александров
ском. Кожевникове.ком, Кол- 
пашевском, Парабельском, 
Тегульдетском районах. 893 
центнера молока произведе
но на фермах и животновод
ческих комплексах Томско
го района — на 14 центне
ров больше, чем в прошлом 
году.

В области на 25 января за
готовлено 2.622 тонны хвой- 
рой муки, лучше других на
гажено производство и ис
пользование ее в Зырянском, 
Бакчарском, Молчанозском, 
Чаинском районах. На месте 
топчутся Кожевниковский, 
Кривошеинский, Парабель- 
ский районы, всего на одну 
тонну увеличилось произ
водство хвойной муки в те
чение двух недель в Карга- 
сокском районе.

Подготовка к весне. Под
урожай третьего года деся-

л .той пятилетки на поля вы
везено 1.487.300 тонн орга
нических удобрений. Это со
ставляет 72 процента к пла
новому заданию. Более поло 
вины доставленных на поля 
органических удобрений 
приходится на специализи
рованные подразделения аг- 
рохимтреста. Особенно про
изводительно работают они в 
Асиновском и Бакчарском 
районах. В  первом из 142.785 
тонн специализированными 
отрядами Сельхозтехники 
вывезено 117.451. а во втором 
из 142.681 тонны — 100.571.
Однако очень мал удельный 
вес работ, произведенных 
агрохимтрестовскими пред
приятиями в Колпашевском 
Парабельскрм, Тегульдет
ском районах.

На линейку готовности по
ставлено 1.383 комбайна, что 
составляет 51,6 процента от 
их общего числа в колхозах 
и совхозах области. Лучше 
других дела с подготовкой 
зерновых комбайнов обстоят 
в Молчановском, Томском и 
Асиновском районах, сравни
тельно неплохо — в Шегар- 
ском, Чаинском и Первомай
ском районах. Всего три 
комбайна — 5,2 процента го 
точности — в Тегульдетском 
районе.

Из 142 агрегатов по произ
водству травяной витамин
ной муки к работе готовы 
80. Полностью подготовлены 
они в Александровском и 
Парасельском районах, затя
гивается ремонт агрегатов 
АВМ в Томском, Колпашев 
слом и Кривошеинском рай 
онах. По одному агрегату 
АВМ осталось восстановить 
в Каргасокском и Тегульдет 
ском районах.

ГАРАНТИЯ ВЫПОЛНЕНИЯ ПЛАНОВ
Социалистические обязательства трудящихся Ш егарсш о района на 1 9 7 8  год

Принимая к неуклонному руководству и исполнению 
решения декабрьского (1977 г.) Пленума ЦК КПСС, ука
зания, изложенные в речи товарища Л. И. Брежнева на 
Пленуме, отвечая на Письмо ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о развертывании со
циалистического соревнования в 1978 году, трудящиеся 
района принимают на себя следующие социалистические 
обязательства.

Продать- государству 14.300 тонн молока, на 700 тонн 
больше плана. Увеличить продажу мяса к уровню 1977 
года на 35 процентов. От каждой коровы получить 2.600 
килограммов молока. Обеспечить среднесуточные при
весы крупного рогатого скота на откорме по 800—1.000 
граммов, сдачу его в весовой кондиции выше 400 кило
граммов. На 100 коров получить 85 телят. Увеличить по
головье коров на 4, свиней на 33 процента.

Получить с каждого гектара по 17 центнеров зерновых, 
220 центнеров силосных культур, 110 центнеров картофе
ля. Заготовить в 1978 году на корову 6 тонн сена и сена
жа, 10 тонн силоса и по 1 тонне витаминной травяной 
муки.

Под урожай 1978 года внести 220 тысяч тонн органи
ческих удобрений. К 1 марта подготовить почвообрабаты
вающую технику и комбайновый парк, до 1 апреля — 
всю кормозаготовительную технику. 1 В • j  оптимальные

сроки провести комплекс весенних полевых работ.
Смонтировать пять кормоцехов. На базе районного 

объединения Сельхозтехника организовать техническое 
обслуживание тракторов К-700 и Т-150, АВМ, кормоце
хов , и механизмов животноводческих ферм. Освоить под 
пашню 1.000 гектаров новых земель.

Повысить производительность труда в сельском хозяй
стве на 7, фондоотдачу — на 2 процента, добиться сниже
ния себестоимости продукции на 5 процентов. Внедрить 
бригадный подряд на откорме крупного рогатого скота.

Подготовить 285 механизаторов, обучить смежной про
фессии комбайнера 140 человек. Повысить классность 260 
механизаторов, 120 животноводов. Направить хозстипен- 
диатами в высшие и средние учебные заведения 50 че
ловек.

План строительно-монтажных работ завершить к 28 
декабря. Построить и ввести в эксплуатацию 5 тысяч 
квадратных метров жилья, животноводческих помеще
ний на 640 голов крупного рогатого скота.

Трудовые коллективы приложат все силы к тому, что
бы с честью выполнить принятые обязательства, создать 
надежную гарантию для успешного выполнения планов 
пятилетки в целом, внести достойный вклад в осущест
вление решений XXV съезда КПСС.

(Социалистические обязательства приняты в коллек
тивах трудящихся и на собрании актива района).

ВЫСОКИЕ РУБЕЖИ ХИН СТРОЯ
С о ц и а л и с т и ч е с к и е  о б я з а т е л ь с т в а  

коллектива управления Химстрой и монтажных организаций на 1 9 7 8  год
В ответ на решения декабрьского (1977 г.) Пленума ЦК 

КПСС, Письмо ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О развертывании социалистиче
ского соревнования за выполнение и перевыполнение 
плана 1978 года и усилении борьбы за повышение эф
фективности производства и качества работы» рабочие, 
инженерно-технические работники и служащие управле
ния Химстрой и монтажных организаций обязуются вы
полнить годовой план строительно-монтажных работ к 
29 декабря, По выпуску и реализации промышленной про
дукции — к 27 декабря 1978 года, в I квартале обеспечить 
выполнение 24 процентов годового плайа на строитель
стве Томского химического комбината, сельскохозяйст
венных и других важнейших объектов года.

По объектам химического комбината завершить го
довой план строительно-монтажных работ к 27 декабря, 
в июле—августе, начать монтаж технологического обору
дования на основных объектах. Ввести в эксплуатацию 
бетонорастворный завод, арматурный цех, первую оче
редь завода железобетонных изделий мощностью 144 тыс. 
куб. метров железобетона в год, базу управления авто
транспорта и механизации, для строителей и монтажни
ков построить 17 тысяч квадратных метров жилья.

Учитывая большое значение в дальнейшем подъеме 
сельскохозяйственного производства крупных комплек
сов, ввести в эксплуатацию вторую очередь тепличного 
комбината, объекты бройлерной птицефабрики на 
2 млн. бройлеров в год. Оказать помощь в строительстве 
Вороновского- животноводческого комплекса, а также в 
проведении сельскохозяйственных работ, ремонте техни

ки и сельскохозяйственных объектов в подшефных кол
хозах Кожевниковского района.

Обеспечить ввод объектов, имеющих важное социаль
ное значение, в том числе пиковой резервной котель
ной дальнего теплоснабжения, столовой на 330 Посадоч
ных мест, дома культуры, дома быта, 70 тыс. квадрат
ных метров жилой площади.

За счет внедрения достижений науки и техники, даль
нейшего совершенствования организации строительного 
производства, повышения уровня механизации работ, 
более эффективного использования машин и механизмов, 
применения новых материалов и конструкций, укрепле
ния трудовой и производственной дисциплины повысить 
производительность труда на строительно-монтажных 
работах по сравнению с 1977 годом на 5,6 процента, в 
промышленной деятельности и обслуживающих подраз
делениях — на 3,1’ процента.

Широко развернув соревнование за бережливость, до
биться значительной экономии строительных материа
лов, электроэнергии и топлива.

Силами хозрасчетных подрядных бригад выполнить 
27 процентов объема строительно-монтажных работ.

За счет внедрения изобретений и рационализаторских 
предложений получить более 1,5 млн. рублей экономии. 
Довести количество объектов, сдаваемых с оценками 
«хорошо» и «отлично», до 85 процентов.

Продолжить социалистическое соревнование со строи-' 
телями Тобольского нефтехимического комбината.

(Социалистические обязательства приняты, на собра
нии актива управления Химстрой и монтажных орга

низаций).
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План трех лет- 
к 7 о к т я б р я

ЗА 26 —  28 ПРОЦЕНТОВ В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ

В январе- с  отставанием
В конце минувшего года в нашей га

зете были опубликованы материалы 
встречи за круглым столом, проведен
ной редакцией на заводе «Сибэлектро- 
мотор». По государственному плану 
предприятие должно выпустить в пер

вом квартале 26 процентов продукции 
от годового плана. Заканчивается ян
варь. Как идут дела на заводе? О труд
ностях и проблемах, с которыми столк
нулись моторостроители, рассказывают 
сегодня передовые рабочие.

Резерв -
С заданиями прошлого го

да коллектив чугунолитей
ного цеха справился по всем 
показателям. На текущий 
год нам запланирован рост 
объемов на двадцать про
центов. И такой темп по си
лам. Нынче мы должны 
дать 27.700 тысяч тонн ли
тья. Мощности же с введе
нием в строй автоматизиро
ванной линии А-82М вырос
ли почти до сорока тысяч 
тонн.

Трудностей у нас много. 
Нерегулярно поступают от 
предприятий-смежников ис
ходные материалы, плохо с 
запасными частями, прока
том. Мы, слесари-ремонтни
ки, это особенно ощущаем. 
Но сегодня мне хотелось бы 
поговорить о другом — о 
рабочей дисциплине, о вос
питательной роли коллекти
ва.

В цехе каждый человек 
на счету. Не явился на сме
ну один — лихорадит весь 
участок, так как производ
ство у нас конвейерное, 
кольцевое. Это у литей
щиков. А прогул одного 
рабочего йз обслуживающе
го персонала тоже непре-

раоочая дисциплина
если неменно скажется, 

сейчас, то после.
И все-таки прогульщики, 

пьяницы, безответственные 
работники у нас еще не ред
кость. В их числе можно 
назвать слесарей И. Богда
нова, В. Пшеничникова, 
А. Герасименко, некоторых 
других. Не раз их «прораба
тывали» на' собраниях 
участка, на цехкоме, но вос
питание большой пользы не 
дает.

Работать без нарушений 
трудовой дисциплины мож
но и нужно. В нашей брига
де, например, этот вопрос 
мы считаем решенным. Не 
сразу удалось нам добиться 
благополучия. Одних воспи
тывали в коллективе, опре
деляли в помощь молодежи 
наставников, от других, не- 
поддающихся, освободились. 
И. Целуева, например, i на
правили лечиться в ЛТП.

Больше всех нарушений, 
пожалуй, в бригаде Г. А ..Га
ги. Прогуливают и моло
дые, и кадровые рабочие. 
Например, И. Богданов, 
упоминавшийся ранее, как 
раз из этой бригады. А ведь 
он далеко не первый год в 
цехе.

Мое убеждение: наруши
тели есть в тех бригадах, 
где коллективы не взялись 
за наведение порядка. В 
этом главная причина.

Есть, на мой взгляд, еще 
одна. Справедливо говорит
ся, что под ногами раз
гильдяя должна гореть зем
ля, что он должен чувство
вать осуждение товарищей. 
Этого про наш цех не ска
жешь. Оперативная инфор
мация о нарушениях тру
довой дисциплины до сведе
ния коллектива, как прави
ло, не доводится, не знают 
работники и о принимаемых 
к разгильдяям мерах. Это, 
думается, наш просчет.

Сейчас цех идет с отста
ванием от месячного гра
фика на одну смену. Невы- 
данные тонны литья, дума
ется, так или иначе на со
вести безответственных ра
бочих. Поднимем дисципли
ну — значит обеспечим 
ритмичность производства, 
повысим качество продук
ции.

Д. ЛОЖКИН, 
слесарь по ремонту обо
рудования чугуноли
тейного цеха, член парт

бюро цеха.

К т о  в и н о в а т  в п р о с т о я х ?
На двадцатое января 

штамповочный цех отставал 
от месячного графика на 
восемь процентов, наш уча
сток — на тринадцать. Кто 
виноват? Только не рабочие. 
На участке трудятся вете
раны производства, мастера 
своего дела: штамповщицы
— коммунист, кавалер ор
дена Трудового Красного 
Знамени Вера Зорина, кава
лер ордена Трудовой Славы 
III степени Анна Христо- 
любова, опытные прессов
щики Александр Пушкин, 
Анатолий Клименов и дру
гие. Есть умелые, ловкие

руки, есть необходимое обо
рудование, но нет рулонной 
стали, нашего основного ма
териала. Из-за этого участок 
целую неделю простаивал 
по половине смены.

’ Простои из-за отсутствия 
стали — явление нередкое. 
Как объясняют руководите
ли цеха, на. заводе нет ни
какого запаса. Спрашивает
ся, как же работают отде
лы, отвечающие за снабже
ние? Ведь если с нас спра
шивают за выполнение 
производственной програм
мы со всей строгостью, то,

очевидно, и со снабженцев 
должны требовать пример
ного исполнения своих обя
занностей.

Последнюю неделю янва
ря участок и цех, наконец, 
трудятся в полную силу. 
Сразу же вошли в суточный 
график, сейчас его перекры
ваем. Думаю, выражу общее 
настроение рабочих цеха: 
если не подведет снабжение, 
с месячным заданием спра
вимся безусловно.

3. КЛИМЕНОВА, 
слесарь-сборщик штам
повочного цеха, проф

групорг участка.

Количество есть, нет качества

Мансур Ахметгареев — сварщик-потолочник . высокой 
квалификации. Работает он на строительстве трассы 
нефтепровода Васюган — Раскино. Большой опыт, зна
ние своего дела помогают ему трудиться с высокой про
изводительностью, быть в числе передовиков строитель
ного управления № 17.

Фото Н. Лесникова.

В  Письме ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ есть 
строки, прямо обращенные 
к комсомольцам, ко всей мо
лодежи страны, — ознамено
вать 60-летие Ленинского 
комсомола новыми успеха
ми, достойно продолжать 
славные традиции старших 
поколений. Это обязывает ко 
многому.

Наша комсомольско-моло
дежная бригада неплохо по
работала в минувшем году, 
выполнив план двух лет к 
7 ноября — 60-летию Вели
кого Октября. Разбег, взя
тый нами в юбилейном году, 
мы сохраним и в нынешнем. 
Тщательно обсудив обяза
тельства, мы решили завер
шить план трех лет к годов
щине принятия Конституции 
СССР, задания пятилетки 
выполнить за четыре года.

Возможности для этого 
есть. Наша основная цель — 
повышение производитель
ности труда, качества про
дукции, увеличение объемов 
производства. Думается, что 
освоение метода бригадного 
подряда дает весомые вы
годы.

Мы постоянно стремимся 
повышать технический уро
вень инструмента, его на
дежность, долговечность. 
Около 80 процентов продук
ции бригада изготовляет со 
Знаком качества.

Для того, чтобы произво
дительность труда была наи- 
вьгешей, мы стремимся уп
лотнять рабочее время, по
вышать свою квалифика

цию, осваивать смежные 
профессии. Например, Ана
толий Колотов—и заточник, 
и полировщик. Помогает и 
то, что образовательный ценз 
в бригаде высок. Достаточно 
сказать, что Вениамин Сте- 
кольников и Виктор Одегов 
имеют среднее техническое 
образование, Виктор Яры- 
мов после перерыва продол
жит учебу в политехниче
ском институте, я учусь в 
машиностроительном техни
куме.

Уверен, что общественная 
активность рабочих — не по
меха в деле, а наоборот. 
Юрий Бережнев, например, 
избран депутатом городского 
Совета, Анатолий Колотов— 
народный контролер, член 
цехкома. Сам я член Киров
ского райкома ВЛКСМ, заме
ститель секретаря партбюро 
цеха.

Конечно, не все протекает 
гладко. Беспокоит подача за
готовок. В  первой половине 
месяца, как правило, мы от
стаем от графика на 2—3 
дня (термичка выдает фре
зы неритмично),' а потом на
гоняем. Хотелось бы также, 
чтобы заводской комитет 
ВЛКСМ больше внимания 
уделил Комсомольске-моло
дежным бригадам.

Задумки у нас большие. 
Но в успехе уверены. Пору
кой тому наш боевой задор, 
хорошее настроение.

Ю. ЮГАЙ,
бригадир комсомольско- 
молодежной бригады це
ха № 6 Томского завода 
режущих инструментов.

Когда иду на смену, в 
глаза бросается призыв, 
вывешенный перед завод
ской проходной, — выпол
нить в первом квартале 26 
процентов годового задания. 
Мы, рабочие, понимаем, как 
это важно — создать хоро
ший задел в начале года. И 
главное — ритм, как это 
записано в Письме ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и _ ЦК 
ВЛКСМ. Понимаем и готовы 
делом ответить на задачу, 
поставленную партией. Но... 
Об этом «но», коли мне пре
доставили возможность вы
ступить на страницах обла
стной газеты, и будет речь.

Я — токарь-полуавтомат- 
чик, обрабатываю на слож
ном станке щиты электро
двигателей. Работаю давно, 
знаю и люблю свое дело, 
отношусь к нему со всей 
ответственность^). За смену 
при благоприятных обстоя
тельствах могу «пропу
стить» шестьсот щитов чет
вертого габарита (третьего 
— больше). План — 480
штук. Нередко же еле-еле 
выходит норма.

Раньше трудно было с ли
тьем — не хватало его. Те
перь с количеством вопрос 
решен. А вот с качеством 
настоящая беда. То изделия

в трещинах, то такой твер
дости, что не берет резец. 
О масштабах брака, постав
ляемого литейкой, говорит 
такая цифра: в среднем
тридцать процентов литья 
идет в отходы. Мы не в си
лах ни поправить негодную 
деталь,'ни переделать ее.

Пренебрежение литейщи
ков к технологии дорого 
нам обходится. Прежде чем 
поставить щит в станок, мы 
вынуждены его внимательно 
осматривать, пробовать же
сткость металла напильни
ком. Когда за смену прохо
дят сотни отливок, потери 
времени выходят значи
тельными. Все это снижает 
нашу производительность, 
приводит к перерасходу ре
жущего инструмента. Не го
воря уж о тех тоннах ме
талла, которые идут на пе
реплавку.

Еще одна существенная 
деталь: низкое качество ли

тья влияет на качество на
шей работы. Щиты мы обра
батываем по второму классу 
точности, допуски — не бо
лее 47 микрон. А когда щит 
неоднороден по твердости 
металла (такое тоже бывает 
сплошь и рядом), выдержать 
эти допуски очень сложно.

Я не литейщик, не могу 
определить причину низкого 
качества литья. Но вот не
давно в заводской многоти
ражке рассказывалось об 
этом и называлась причина: 
не выдерживается рецепту
ра при плавке чугуна, пор
ции опререляются на глазок.

25 января участок по об
работке щитов отставал от 
месячного графика на один 
процент. По-моему, только 
из-за литья.

токарь
А. ВАСЕНИН, 
механического 

цеха.

ОТ РЕДАКЦИИ: Положение на заводе «Сибэлектромо- 
тор», как можно судить по этим выступлениям, далеко 
не блестящее. Передовые рабочие ясно указали причины, 
пути их устранения. Одни проблемы — как, например, 
низкая трудовая дисциплина, невысокое качество литья 
— 'можно и нужно решать с помощью трудовых коллек
тивов, решение друтих полностью зависит от дирекции 
завода. Редакция надеется, что эти выступления рабочих 
будут внимательно рассмотрены дирекцией, партийным 
комитетом предприятия и что аа них будут даны дело, 
вые, обстоятельные ответы.

«САЛЮТ-6» — «СОЮЗ-27» — 
«ПРОГРЕСС»:

П о л е т
продолжается

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 26 января. 
(ТАСС). Продолжается по
лет пилотируемого орби
тального научно-исследова
тельского комплекса «Са
лют-6» — «Союз-27»— «Про
гресс-1».

Космонавты Юрий Рома
ненко и Георгий Гречко 
продолжают предваритель
ные работы по дозаправке 
станции «Салют-6» топли
вом. Сегодня проводится 
подготовка к дозаправке 
баков окислителя. Все опе
рации выполняются космо
навтами в соответствии с 
программой дозаправки
станции топливом и с уче
том рекомендаций специа
листов Центра управления 
полетом.

В ходе дня космонав
ты -проводят демонтаж ис
пользованных регенерато
ров системы , обеспечения 
жизнедеятельности экипа
жа, установленных на стан
ции, и заменяют их на но
вые, доставленные грузовым 
кораблем.

По данным телеметриче
ской информации и докла
дам экипажа, все системы 
орбитального комплекса 
функционируют нормально. 
Самочувствие товарищей 
Романенко и Гречко хоро
шее.

У К А З
Президиума Верховного Совета РС Ф С Р

ОБ УЧРЕЖДЕНИИ НАГРУДНЫХ ЗНАКОВ 
«ЗАСЛУЖЕННЫЙ МАСТЕР ПРОФТЕХОБРАЗОВАНИЯ 

РСФСР» и «ЗАСЛУЖЕННЫЙ УЧИТЕЛЬ 
ПРОФТЕХОБРАЗОВАНИЯ РСФСР»

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:
1. Учредить нагрудный знак «Заслуженный мастер 

профтехобразования РСФСР» для лиц, удостоенных по
четного звания заслуженного мастера профессионально- 
технического образования РСФСР, и нагрудный знак 
«Заслуженный учитель профтехобразования РСФСР» для 
лиц, удостоенных почетного звания заслуженного учите
ля профессионально-технического образования РСФСР.

2. Утвердить описания нагрудных знаков «Заслужен
ный мастер профтехобразования РСФСР» и «Заслужен
ный учитель профтехобразования РСФСР» (прилагают
ся).

3. Изложить абзац девятый Положения о почетных 
званиях заслуженного мастера профессионально-техни
ческого образования РСФСР и заслуженного учителя 
профессионально-технического образования РСФСР, ут
вержденного Указом Президиума Верховного Совета

.РСФСР от 18 июля 1956 года, в следующей редакции:
«Лицам, удостоенным почетных званий заслуженного 

мастера профессионально-технического образования 
РСФСР и заслуженного учителя профессионально-техни
ческого образования РСФСР, вручаются грамота Прези
диума Верховного Совета РСФСР и соответствующий 
нагрудный знак установленного образца. Нагрудные зна
ки «Заслуженный мастер профтехобразования РСФСР» 
и «Заслуженный учитель профтехобразования РСФСР» 
носятся на правой стороне груди».

4. Установить, что нагрудные знаки «Заслуженный ма
стер профтехобразования РСФСР» и «Заслуженный учи
тель профтехобразования РСФСР» вручаются также ли
цам, удостоенным соответствующих почетных званий 
РСФСР до издания настоящего Указа.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ЯСНОВ.

Секретарь Президиума Верховного Сонета РСФСР
X. НЕШКОБ.

Москва, 26 января 1978 года.
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С в е р я я с ь  
с документами 
Э  П  О  X  и

ределяется судьба пла
нов и социалистических 
обязательств. В этой связи 
партийная организация за
вода считает своей основной 
задачей и впредь уделять 
основное внимание внедре
нию передовых методов 
труда, распространению 
инициативы новаторов про
изводства. В 1977 году на за
воде изучали и внедряли

З а  к а ч е с т в о  
б о р о т ь с я  
е ж е д н е в н о
.iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiriiiiiiitiiJiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiininniiifiimir

На Томском гормолзаводе 
состоялось партийное собра
ние. Речь шла о задачах 
коллектива, вытекающих из
решении

львовскую комплексную 
систему управления качест
вом труда и продукции. 
Внедрены, в частности, но
вые стандарты, что позволи-

декабрьского *  ло довести сдачу продукции
(1977 г.) Пленума ЦК КПСС, 
положений и выводов, со
держащихся в речи на Пле
нуме Л. И. Брежнева, 
Письме ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

С докладом выступила за
меститель секретаря парт
бюро А. П. Новгородцева. И 
в докладе, и в выступлениях 
с гордостью отмечалась 
ритмичная работа коллекти
ва завода в течение двух 
первых лет пятилетки, в ре
зультате чего томичам 
было выдано сверхплановой 
продукции на 916 тысяч 
рублей. В  1977 году завод 
удерживал Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ, четыре квартала 
подряд занимал классные 
места в социалистическом 
соревновании среди пред
приятий Министерства мя- 
'Со-молочной промышленно
сти РСФСР.

—Наша задача—закрепить 
трудовой ритм юбилейного 
соревнования, развивать его 
под лозунгом, выдвинутым 
товарищем Л. И. Брежне
вым: «Сегодня работать Луч
ше, чем вчера, завтра — 
лучше, чем сегодня», — та
ково единодушное мнение 
участников собрания.

Коллектив гормолзавода 
принял нынче повышенные 
социалистические обяза
тельства, определил встреч
ный план в 100 тысяч руб
лей, обязавшись выполнить 
его к годовщине принятия 
новой Конституций СССР.

— На декабрьском Плену
ме ЦК КПСС, — сказала 
председатель завкома проф
союза Н. А. Евтушенко, — 
ставилась задача перенести 
центр всей работы на ре
шающие участки, где оп-

с первого предъявления до 
98,5 процента, улучшить 
дисциплину труда.

Изучался также опыт ра
боты родственных предпри
ятий Краснодара, Новоси
бирска, Омска. И все же, 
как было отмечено в докла
де и выступлениях, исчер
паны далеко не все возмож
ности по улучшению каче
ства Продукции. На собра
нии приводились факты за- 
браковки молочных продук
тов государственной инспек
цией по качеству товаров. В 
1977 году инспекция прове
рила 503 тонны Изделий и 
забраковала 7 тонн по не
удовлетворительной конси
стенции, упаковке, вкусо
вым качествам.

Выработка продукции вы
сокого качества зависит не 
только от профессионально
го мастерства производст
венников, но и от условий 
труда. В настоящее время 
завод работает с большой 
перегрузкой, • недостаточно 
емкостей для производства 
творожных изделий, не хва
тает производственных пло
щадей для увеличения вы
пуска мороженого, низка 
мощность компрессорного 
цеха. Коммунисты завода 
видят недостатки, завися
щие от них, стараются их 
преодолеть. Конечно, реше
ние многих проблем зависит 
от пуска нового завода, ко
торый строился больше трех 
лет и не сдан в срок. Но 
участники собрания не ста
вили этот факт себе в оп
равдание, а думали о том, 
кай полнее использовать 
собственные резервы.

— На декабрьском Плену
ме и в Письме ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС й ЦК ВЛКСМ, —

говорил шофер И. А. Смоль
ников, — уделено большое 
внимание ответственности 
руководителей за своевре
менное доведение планов. У 
нас с этим тоже не все бла
гополучно. Транспортному 
участку, к примеру, план 
не доведен. Сколько необхо
димо перевезти молока в 
день, месяц, — водитель не 
знает. Если будет точное за
дание, оно дисциплинирует' 
людей, и соревнование на 
участке оживится.

И. А. Смольников напом
нил собравшимся выступле
ние в «Правде» рабочего 
ГПЗ-5 П. К. Афонина, в ко
тором ставятся вопросы хо
зяйского отношения ко все
му, что производится, ко 
всему, что является исход
ным материалом для выра
ботки продукций.

Для городского молочного 
завода наступивший год бу
дет особенным. Он пЪтре- 
бует от администрации и 
общественных организаций 
умения сплотить коллектив, 
который возрастет с пуском 
нового завода почти в два 
раза. Это будет год освоения 
новых мощностей, новой 
технологии, новых видов 
продукции, большой работы 
по реконструкции действую
щего завода и, конечно, ог
ромных усилий по созда
нию общественно-политиче
ского климата, который 
рождал бы в каждом стрем
ление трудиться лучше, эф
фективнее, производитель
нее, создавал обстановку 
нетерпимости к нарушите
лям дисциплины.

В выполнении производ
ственной программы многое 
зависит от Молодых рабо
чих, новичКов, выпускников 
ГЦТУ-14, которое готовит 
кадры для предприятия. 
Представители училища 
присутствовали на собрании 
и правильно восприняли 
критику в свой адрес, кото
рая прозвучала в выступле
нии бригадира А. А. Дзивак. 
Она говорила о том, что ма
стера производственного 
обучения должны наряду с 
профессиональными навы
ками прививать своим под
опечным чувство ответст
венности за дело, уважение 
к дисциплине труда. В от
ветном слове директор учи
лища Ё. И, Кононенко заве
рил собрание, что коллек
тив педагогов и мастеров 
улучшит воспитательную 
работу с учащимися. Он 
предложил заключить до
говор между заводом и учи
лищем о Содружестве, орга
низовать соревнование под 
девизом «Ты — отличник 
учебы, я — передовик про
изводства».

Коммунисты • заверили, 
что коллектив завода при
ложит все силы для успеш
ного выполнения планов и 
обязательств третьего года 
пятилетки и будет постав
лять к столу томичей раз
нообразную и высокока
чественную молочную про
дукцию.

С. ЧЕРНИН.

Шлифовщик Анатолий Трофимович 
Непомнящих седьмой год работает в 
Поросинской межрайонной авторемонт
ной мастерской. Участвуя в социалисти
ческом соревновании, он добивается

ежесменной выработки 150—160 процен
тов нормы. Качество обработанных де
талей у передового рабочего всегда вы
сокое.

Фото Е. Лисицына.

В н и м а н и е :

п е р е д о в о й  о п ы т

Метод бригадного хозяйственного рас
чета находит в ее больше последователей 
не только в капитальном строительстве, 
но и на транспорте, в геологоразведке, 
на промышленных предприятиях.

Сегодня в нашей газете перепечатана 
с небольшими сокращениями статья из 
многотиражной газеты «Подшипник» 
под названием «По конечным результа
там», подготовленная работниками под
шипникового завода.

ПО к о н е ч н ы й  р е з у л ь т а т а м
ОРГАНИЗАЦИЯ И ОПЛАТА ТРУДА 

КАК ЭТО НАЧИНАЛОСЬ
Автоматическая линия 

для шлифования поверхно
сти колец, созданная по по
следнему слову техники, ста
ла, как ни странно, узким 
местом в цехе железнодо
рожных подшипников, и та
кой она была довольно дол
го.

Причин к этому было мно
го. Заключались они прежде 
всего в большой текучести 
кадров, и Особенно на на
чальных операциях. Как 
следствие — низкая квали
фикация рабочих, высокий 
брак. Оплата применялась 
Повременно - премиальная, 
которая никак не стимули
ровала повышение произво
дительности Труда.

Все это настойчиво требо
вало коренного изменения 
организации Труда. И, ко
нечно, никто не сидел сложа 
руки. Пробовали различные 
варианты, и любой из них, 
рассчитанный на примене
ние прямой Сдельной зара
ботной платы, не подходил.

Дело в том, что обработка 
колец зависит,не только оТ 
каждого отдельно взятого 
рабочего, но и от того, как 
сработал его товарищ на пре
дыдущей операции. Такая 
тесная взаимосвязь, вытека
ющая из Особенностей про
изводства, привела к мысли, 
что самой рациональной ор
ганизацией труда на автома
тической шлифовальной ли
нии явится создание ком
плексной бригады с оплатой 
за труд по конечным резуль
татам. И это мог дать метод 
бригадного хозрасчета.

Вот тогда-то и было реше
но попробовать работать по- 
новому. Прежде всего созда
ли комплексную бригаду во 
главе с опытным наладчи
ком И. Я. Зайцевым. С тех 
пор прошло более полутора 
лед1. Из Практики цеха же
лезнодорожных подшипни
ков можно уверенно ска
зать, что метод знатного 
строителя Н. А. Злобина в 
значительной степени при
меним в промышленном 
Производстве.

Бригада И. Я. Зайцева со
стоит из 24 человек. Они тру
дятся в две смены. Забегая 
вперед, следует отметить, 
что раньше, когда работали 
разобщенно, на этом же обо
рудовании было занято 29 
человек. Люди объединились 
в бригаду с полного согла
сия, что оплата труда будет 
производиться по конечным 
результатам. Это значит, что 
работа всей бригады оцени
вается по количеству и ка
честву годных колец, сдан, 
ных ОТК на последней опе
раций. Поэтому в бригаде и 
возникает

ЗА И Н ТЕР ЕСО В А Н Н Ы Й
В З А И М О К О Н Т Р О Л Ь

Постоянство бригады спо
собствовало росту квалифи
кации рабочих. За последнее 
время достигнута полная 
взаимозаменяемость. Но на 
начальных операциях, так 
называемых базовых, от ка
чества которых зависит ка
чество последующих опера
ций й всего кольца, Заняты 
наиболее квалифицирован
ные люди.

И все-таки брак может 
возникнуть на любом станке. 
Если какая-либо операция 
выполнена плохо, То от это
го страдает не только тот 
рабочий, который допустил 
брак, а вся бригада. Все это 
накладывает повышенную 
ответственность на каждого, 
так как от количества и ка

чества его труда зависит за
работок всей бригады. По
явилась зависимость каждо
го от всех и всех от каждо
го. Такая система дисципли
нирует бригаду, воспитыва
ет коллективизм, чувство хо
зяина.

Если, окажем, раньше на 
рабочем месте обнаружива
лось 1—2 Кольца с браком, то 
это никоим образом не влия
ло на заработок наладчика. 
Теперь же . два негодных 
Кольца, сошедших с каждого 
сТанка, расцениваются иначе 
— ведь в целом бригада не
досчитается 30 деталей. 
Поэтому рабочие выполняют 
свои операции в Полном со
ответствии с требованиями к 
его обработке.

Это один из путей роста 
производительности труда. 
До того, как бригада стала 
работать по бригадному ме
тоду, брак составлял 6,8 
процента от всех сделанных 
в течение месяца колец при 
допустимых технически не
избежных потерях 4.9. Те
перь же он снизился до 2,7 
процента.

Следует отметить, что ис
пользование элементов мето
да Н. А. Злобина потребова
ло создания определенной 
стойкой системы расчетов й 
учета. Тут Нужно выделить 
такие вопросы:

ОРГАНИЗАЦИЯ РАБОТ, 
СИСТЕМ А БАЛЛОВ, 
Д О К У М Е Н Т А Ц И Я

Бригада получает задание 
на месяц. Она распределяет 
его На каждую Декаду, день, 
смену, на каждого рабочего 
в зависимости от уровня его 
квалификации. При этом 
учитываются возможные 
трудности, условия и силы 
бригады, Чтобы работать с 
опережением графика й обе
спечить досрочное выполне
ние задания.

Автоматическая линия 
черновой шлифовки состоит 
из 14 станков. На последней 
операции кольца предъявля
ют ОТК. Контролер в конце 
каждой смены Подводит 
итог: сколько принято дета
лей и сколько забраковано. 
Все это отражается в еже
дневном рапорте. Кроме это
го, съем колец с Каждой опе
рации И Общий съем всей 
бригады заносятся в график.

В  любой момент рабочий 
Может узнать, сколько дета
лей он сделал на конкретное 
число, каковы показатели на 
это время у всей бригады. 
Из всего нетрудно опреде
лить долю Труда Каждого, 
вложенную л общее дело.

В конце месяца состав
ляется единый наряд на оп
лату. Сюда заносятся все 
члены бригады, фактически 
отработанное время, количе
ство годных деталей и зар
плата.
■ При начислении Зарплаты 
учитывается и система бал
лов.

Что же входит в понятие 
«балл» и как он определяет
ся? За 1.000 годных деталей 
бригада получает 97 рублей. 
Это по высшему, шестому, 
баллу. Однако здесь нельзя 
допускать уравниловки в 
зарплате. Квалификация у 
рабочих разная, отношение к 
делу—тоже. Когда' на работу 
принимают нового челове
ка, то сама бригада, смотря 
по его деловым качествам и 
квалификации, утверждает 
ему начальный балл. Таким 
образом, путем несложных 
Подсчетов определяется
сдельная заработная плаТа 
каждого члена бригады,

В БРИГАДЕ И. Я . ЗАЙЦЕВА

И Т О ГИ ,

Т РА М ВА Й  ВЫ Х О Д И Т  В  РЕЙ С
Свой трудовой ' новый ГОД 

коллектив трамвайного депо 
отметил еще 10 декабря. К 
тому времени, когда на ка
лендаре перевернули по
следний листок, сверх плана 
было перевезено около 2,5 
миллиона горожан,__ получе
но 75 тысяч рублей сверх
плановых доходов. „В ми
нувшем году на десять про
центов возрос коэффициент 
использования подвижного 
состава, перевыполнено за
дание по натуральному про
бегу, перевезено на милли
он пассажиров больше, чем 
в предыдущем году.

Успех радует рабочих, 
специалистов, так как всего 
этого удалось добиться дале
ко не в «парниковых» усло
виях. Мешает текучесть

кадров, нехватка водителем. 
Зависим от погоды,. напря
жения в сети, состояния 
трамвайных путей — все 
это подводит довольно ча
сто.

Но наши показатели важ
ны не только для нас, рабо
тающих в депо. Они прино
сят удовлетворение или вы
зывают. недовольство у ты
сяч людей, которых мы пе
ревозим ежедневно.

Каким же образом цифры 
отразились на пассажире? 
Высокие показатели достиг
нуты за счет того, что в те
чение года последовательно 
внедрялись новые методы 
работы, проводились орга
низационно-технические ме
роприятия. Прежде всего до 
72 вагонов увеличился парк.

Теперь, если даже учесть 
чисто производственные из
держки (простои из-за по
ломок, непредвиденных 
случаев), все равно интервал 
в движении сократился. Хо
рошо приняли томичи «спа
ренные» поезда, позволяю
щие одновременно увезти 
значительно больше пасса
жиров, чем прежде. Кроме 
того, В часы «пик» на линию 
выпускаются дополнитель
ные поезда. Внедрен 
бригадный метод, повысив
ший ответственность рабо
чих.

И все же у пассажиров 
еще немало нареканий. За 
многое мы уже сейчас дол
жны держать ответ. К при
меру, взять нашу ремонт
ную службу. В  депо

несколько цехов, осущест
вляющих различные виды 
ремонта: профилактиче
ский, планово-предупреди
тельный и т. д. Создана си
стема, которая, казалось бы, 
исключает выход неисправ
ного поезДа на линию. Од
на бригада готовит еже
дневно трамвай к выходу 
после смены. Другая про
водит более тщательное об
следование через 2—3 дня. 
Третья — через 14—'21 день. 
И тем не менее пустой ва
гон с табличкой «Поезд 
следует в парк» можно 
встретить еще нередко.

Кбнёчно, необходимо
учесть, что у ремонтников 
не хватает ^апаоных ча
стей, что не укомплектованы 
бригады. Но главное от-

Кроме этого, в конце ме
сяца подается справка о ко
личестве брака, и если на
ладчик выполнил задание, 
уложился в допустимые нор
мы брака, То ему начисляет
ся премия в размере 40 про
центов (25 процентов за ко
личество и 15 процентов за 
качество).

Система баллов позволяет 
более точно отражать рост 
квалификации молодого ра
бочего и соответственно—за
работной платы. Теперь уже 
каждому очевидно, что орга
низация работы по методу, 
Н. А. Злобина внесла стро
гий порядок в производство, 
укрепила коллектив, имеет 
и много других преиму
ществ.'

Но самое главное в том, 
что резко повысились основ
ные показатели:

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ 

ТРУДА И ЭКОНОМИКА
Уже говорилось о том, что 

раньше в бригаде числилось 
29 человек. Теперь на том 
же оборудовании при воз
росшем задании занято 24 
рабочих. За счет сокращения 
количества людей выработка 
на одного человека в брига
де возросла на 44 процента.

Это, конечно, не могло не 
сказаться на росте произво
дительности труда всего кол
лектива, обслуживающего 
автоматическую линию. Рост 
составляет 19 процентов. 
Это значит, что съем с ли
нии увеличился с 17.600 до 
21.000 колец в месяц. Зара
ботная же плата поднялась 
на 12,6 процента. Соотноше
ние темпов роста производи
тельности труда с  уровнем 
роста Средней заработной 
платы выдержано.

Достижение таких резуль
татов требует оперативного 
руководства работами, реше
ния ряда важных организа
ционных, производственных 
и финансовых вопросов. Этй 
функции возлагаются на

С О В Е Т  Б Р И Г А Д Ы
В его состав входят ма

стер, бригадир, профгрупорг. 
Круг обязанностей совета 
бригады довольно широк. 
Но обстоятельства требуют 
основное внимание уделять 
вопросам укрепления тру
довой дисциплины, повыше
ния Квалификации, улучше
ния воспитания. Эти задачи 
решаются с помощью важ
ного рычага — Той Же сис
темы баллов.

Во всех отношениях она 
способствует росту производ
ства. Каждый молодой рабо
чий стремится повышать 
Свою квалификацию, чтобы 
дотянуться до высшего бал
ла. Однако не всегда все 
идет гладко в  бригаде. От
дельные товарищи допуока- 
ют нарушения производст
венной и трудовой дисцип
лины, брак, нерадивое отно
шение к оборудованию, игно
рируют порядок ухода за 
станками. Все это, конечно, 
не может проходить безна
казанно. В коллективе счи
тается, что наиболее эффек
тивное средство борьбы с 
нарушителями — наказание 

. рублем. Совету бригады дано 
право в таких случаях ени- 

. жать оплату Труда рабочего 
На один балл сроком на один- 
два месяца. Значит, нера
дивый, невнимательный ра
бочий получит за месяц на 
18—22 рубля меньше. Радует 
то, что к таким мерам при
ходится прибегать крайне 
редко.

сутсУвие у Некоторых чувст
ва ответственности. Не так 
давно на производственном 

„ совещании разбирали слу
чай, когда после «нулевого» 
•(через два-три дня работы) 
ремонта четыре из десяти 
поездов после выхода На 
линию вскоре возвратились 
в депо. Ни бригадир М. И. 
Шаяхматов, ни слесари 
Н. К. Вымятнин: Г. П. Кол-
бин, А. И. Пушкарев^ В. П. 
Юрастов, Н. Н. Попеско, 
по чьей вине произошло это 
«ЧП», не могли привести 
веских доказательств в оп
равдание случившегося. Да 
и стоило ли оправдываться, 
если налицо поверхностное 
отношение к своим обязан
ностям. Эту бригаду, безус
ловно, наказали, но и в дру

гих некачественный ремонт 
— явление частое.

Особенно это характерно 
для осмотрового участка, 
где проводится ежедневная 
профилактика машин.
Правда, следует признать, 
что рабочие здесь поставле
ны в неравные условия по 
сравнению с другими, заня
тыми, например, плановым 
ремонтом. Там теплее, боль
ше света, уютнее, нет такой 

1 спешки.
Стоило бы усилить и кон

троль за выходом трамваев 
на линию. Я имею в виду 
не только соблюдение гра
фика, но и приемку води
телями поездов к работе. 
Это помогло бы сделать ра
боту нашего транспорта чет
че.

А. ВАЛУЕВ,
А. БОРОДИН, 

слесари трамвайного 
депо.

П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я
Уже начало работы по ме

тоду Н. А. Злобина дало 
саби положительные резуль
таты. Бригада И. Я. Зайцева 
выполнила задание 1977 года 
к 60-летию Великого Октяб
ря. Появилась возможность 
взять на себя новые, более 
повышенные обязательства 
на текущий год. Коллектив 

{решил последовать примеру 
москвичей, ознаменовать 7 
октября — первую годовщи
ну Конституции СССР — 
досрочным завершением за
дания трех лет десятой пяти
летки.

Врйгада взяла на вооруже
ние И широко использует: 
оплату труда Но конечным 
результатам, работу по еди
ному наряду, делает все для 
того, чтобы продлить срок 
службы сложного, дорого
стоящего оборудования, эко
номить металл, Инструмент 
й материалы.

Благодаря этому работа 
по-новому повлияла на ук
репление производственной 
и трудовой дисциплины, рез
ко сократились прогулы и 
опоздания. За минувший год 
не было ни одного увольне
ния из бригады. Метод 
бригадного подряда сплотил 
коллектив, появилась общая 
материальная заинтересо
ванность в достижении вы
соких результатов труда и 
повышении качества изде
лий, значительно возросла 
ответственность каждого и 
коллектива бригады в целом, 
а это в свою очередь способ
ствует формированию ком
мунистического отношения к. 
труду и социалистической 
собственности.

Новый метод организации 
труда И оплаты пришелся 
по душе бригаде. Она 
считает, что переносить пол
ностью бригадный подряд со 
строительства на промыш
ленное Производство нет не
обходимости. В частности, 
нет надобности заключать 
договор с администрацией, 
которая обязана обеспечить 
исполнителей материалами, 
инструментом, техникой. Де
ло. в Том, что бригада пред
ставляет собой звено единого 
технологического процесса. 
Детали на Обработку посту
пают на автоматическую ли
нию по заранее утвержден
ным графикам.

Все же остальные элемен
ты, как свидетельствует 
опыт- бригады Й. Я. Зайцева, 
вполне приемлемы не толь
ко для цеха железнодорож
ных подшипников, но и для 
других цехов и участков.

Внедрение нового метода 
требует серьезной и тща
тельной подготовки, строгого 
учета условий и возможно
стей конкретного цеха.

По бригадному подряду 
могут работать коллективы о 
двух- и трехсменным режи
мом, но оплата должна про
изводиться по конечным ре
зультатам и по единому на
ряду.

Обязательным, на наш 
взгляд, должно быть прави
ло: -все вопросы должны ре
шаться коллегиально, сове
том бригады, в составе кото
рого — бригадир, мастер, 
профгрупорг, а если бригада 
Комсомольске - молодежная, 
то и комсорг.

С. КАШТЫКИН, 
старший мастер;
Л. БРАЗУЛЕВА,

инженер отдела труда 
и зарплаты;
Й. ЗАЙЦЕВ, 

бригадир-наладчик.
(Газета «Подшипник» за 

17 яйваря 1978 г.).

ОПИСАНИЕ
н а г р у д н о г о  з н а к а  
«Заслуженный мастер 

и*
Р С Ф С Р »

Нагрудный зНак «Заслу
женный мастер профтехоб
разования РСФСР» изго
товляется из нейзильбера и 
имеет форму круга диамет
ром 26 мм, с лицевой сторо
ны окаймленного выпуклым 
рантом.

На лицевой стороне знака 
в верхней части помещено 
изображение серпа и молота, 
ниже, —- надпись в четыре 
строки: «Заслуженный' ма
стер профтехобразования 
РСФСР». Под надписью ИЗО-, 
бражены шестерня с нало
женными на нее перекре
щивающимися молотом И 
разводным ключом и двё 
лавровые веТви; снизу вверх 
расходятся по всему знаку 
лучи.

Все изображения на зНакё 
и надпись — рельефные, по
лированные; по фону знака
— четко выраженное мати
рование. Оборотная сторона 
знака гладкая, матирован
ная.

Нагрудный знак при помо
щи ушка и соединительного 
овального звена соединяется 
с прямоугольной нёйзиЛь- 
беровой колодкой) имеющей 
по бокам выемки. Вдоль ос
нований колодки идут про
рези. Внутренняя часть ко
лодки покрыта муаровой 
двухцветной лентой, в левой 
части — светло-синей, ши
риной 5 мм, в остальной ча
сти — красной, шириной 
15 мм (в соответствии с рас
цветкой  ̂ Государстве иного 
флага РСФСР).

Колодка имеет на оборот
ной стороне булавку Длй 
прикрепления нагрудного 
знака к одежде.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

X. НЕШКОВ.

ОПИСАНИЕ
н а гр у д н о го  зн а ка  
«Заслуженный учитель 

профтехобразования 
Р С Ф С Р »

Нагрудный знак «Заслу
женный учитель профтех
образования РСФСР* изго
товляется из нейзильбера и 
имет форму круга диамет
ром 26 мм, с лицевой сторо
ны окаймленного выпуклым 
рантом.

На лицевой стороне знака 
в верхней части _ помещено 
изображение серпа и моло
та, ниже — надпись в четы
ре строки: «Заслуженньгй
учитель профтехобразова
ния РСФСР». Под надпйсыО 
Изображены раскрытая кни
га, фрагмент шестерни и Две 
лавровые ветви; снизу вверх 
по всему знаку расходятся 
лучи.
~ Все изображения на знаке 
и надпись —- рельефные, по-, 
лированные; по фону знака
— четко выраженное Мати
рование. Оборотная сторона 
знака гладкая, матирован
ная.

Нагрудный знак при по
мощи ушка и овального со
единительного звена соеди
няется с прямоугольной 
нейэильберовой колодкой, 
имеющей по бокам выемки 
Вдоль оснований колодКИ 
идут прорези. Внутренняя 
часть колодки покрыта муа
ровой двухцветной леНтой, 
в левой части — светло-си
ней, шириной 3 Мм, в ос..' 
тальной части — красной, 
шириной 15 мм (в соответст
вии с расцветкой Государ
ственного флага РСФСР).

Колодка имеет На оборот
ной стороне булавку для 
прикрепления нагрудного 
знака К одежде.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

X. НЕШКОВ.

ТРУДОВОЙ ВКЛАД ТЮМЕНИ
ТЮМЕНЬ, 26 января. 

(Корр. ТАСС В. ЖилякОв). 
900-миллионная тонна неф
ти добыта сегодня на про
мыслах Главтюменнефте- 
газа t с начала разработки 
месторождений северного 
края. Причем, если на добы-, 
чу первой сотни миллионов 
тонн топлива коллективу 
Понадобилось Почти семь 
лет, то Последняя получена 
менее чем за шесть месяцев.

Там, где шумела тайга и 
тянулись непроходимые бо
лота, выросли автоматизи
рованные промыслы, проло
жены трансконтиненталь
ные трубопроводы, желез
ная и автодороги. А на бе
регу могучей Оби растут 
новые города Нижневар
товск, Сургут, Нефтеюганск. 
Тюменская стройка стала 
всенародной: плечом к Пле
чу здесь трудятся предста
вители около шестидесяти 
национальностей.

В соответствии с решени

ями XXV съезда КПСС в 
Западной Сибири продол
жается формирование круп
нейшего территориально- 
производственнрто комплек
са — главной базы страны 
по добыче нефти и газа. На 
декабрьском (1977 г.) Плену
ме ЦК КПСС было отмече
но, что в ближайшие десять 
лет в обеспечении народного 
хозяйства топливом и энер
гией решающая роль сохра
нится за нефтью и газом, 
прежде всего тюменскими. 
Только в текущем году пе
рерабатывающие заводы по
лучат отсюда 245,7 миллио
на тонн «черного золота* — 
на 34,5 миллиона больше 
прошлогоднего.

Коллектив объединения 
Главтюменнефтегаз трудит
ся в небывало высоком тем
пе. Уже сейчас на его счёту 
более 135 тысяч тонн нефУи, t 
добытой с начала года сверх 
плана.
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П О Ч Т А
„КРАСНОГО-
^ З Н А М Е Н И 3

В с ч е т  
1 9 8 0  го д а

С большим вниманием Я 
прочитала Письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
Все его положения прямо от
носятся и к нам, работникам 
службы быта на селе.

Парикмахером я стала 
еще в последний . военный 
год. После этого приходи
лось работать во многих ме
стах, а вот уже восемь лет 
«приписана» к МолчайОв- 
скому К ВО. не верю •гем, 
кто говорит, будто на селе

В ТРУДНУ 
М И Н У Т У

Мой Муж начал выпивать 
сразу после свадьбы. Жили 
Мы тогда у свекрови, а она 
большая была охотница до 
спиртного. Праздник какой 
или просто воскресенье — 
они с сыном уходили в гости 
к знакомым, а вечером воз
вращались крепко выпив
шими. Ссорились, Дрались,

Мйе становилось страшно 
за 'семью, за мужа. Видела, 
Как водка постепенно разру
шает в нем все человечен 
скос. Пыталась много раз 
говорить по душам, в отча
янии начинала ругаться с 
ним, взывая к совести, — 
муж только смеялся над мо
ей, как он говорил, глупой 
Мнительностью. А сам чаще 
■и чаше приходил пьяным. 
Выгоняя нас из дому, кру
шил все в КварТире, бия 
Меня и детей, за ружье 
хватался...

Куда я только не обраща
лась, чтобы утихомирить

дел у парикмахера меньше. 
Здесь сегодня тоже внима
тельно следят за модой. У 
опьгтных томских коллег я 
научилась делать Модные 
стрижКИ. Тем, что Освоила 
сама, дёлюсь с молодыми 
работницами Надей Мояич 
и Олей Шпенглер. Девушки 
пришли не так давно, до 
них работали еЩе две, но Те 
ушли. Так что к концу года 
я осталась одна, а план 
выполнила за троих. Сейчас 
работаю уже в счет апреля 
1980 года. Намерена тру
диться с еще большей про
изводительностью.

Н. КРЫСИНА, 
парикмахер Молчанов- 
ского комбината быто

вого обслуживания.

распоясавшегося пьяницу и 
дебошира, — И в милицию, и 
к нему на работу. Это ма
ло меняло дело: ограни
чивались штрафами, бесе
дами. Муж очень хоро
ший специалист, электро
механик, поэтому все ему 
сходило с рук. Он почувст
вовал свою безнаказанность 
и распустился окончатель
но.

Что делать? Обратилась, • 
наконец* к прокурору Совет
ского района Валентину Се
меновичу Соколову. Расска
зала про csoid горькую 
жизнь. Он тотчас дал распо
ряжение милиции начать 
следствие. Вскоре состоялся 
суд. Мужа направили на 
принудительное лечение в 
ЛТП.

Мои дети , и я от всего 
сердца говорим огромное 
спасибо прокурору В. С. Со
колову, помощнику проку
рора Б. П. Калининой, су
дье Советского района Е. И. 
Шулятьевой й адвокату 
С. М. Герасимовой за то, 
что они помогли нам в тя
желые минуты жизни.

М. ХОРЬКОВА,
г. Томск.

П О С Л Е
В А Ш Е Г О
П И С Ь М А

«•Письмо рассмотрено на 
партийном собрании Черно- 
ярСкого сплавного участка. 
Факты подтвердились. Мас
теру, Черноярского участка 
В. Черкашину За нетактич
ное поведение объявлено 
партийное взыскание. Заве
дующая Черноярским отде
лением орса Новотегульдет- 
ского леспромхоза за нару
шения правил торговли 
предупреждена. Руководст
ву Тёгульдетского сплавно
го участка предложено осу
ществлять контроль за ока
занием бытовых услуг пен
сионерам», — ответил за
меститель председателя Те- 
гульдетскоео райисполкома 
А. Тырышкин на сигнал 
Е. Хмылева из поселка Ор- 
ловка Тегульдетского рай
она.

* * *
«•В настоящее время про

изводится наладка лифтов 
1-го, 2-го и 3-го подъездов. 
До 1 февраля лифты будут 
сданы в эксплуатацию. На 
лифты 4-го, 5-го и 6-го 
подъездов подписан акт 
технической готовности, ис
полнительская документа
ции и ключи от машинных 
отделений переданы в до
моуправление № 10», — от
ветил начальник Томского 
домостроительного комби
ната Е. Калугин на письмо 
жильцов дома № 19 по ул. 
Интернационалистов.

* * *
Заместитель начальника 

автомобильной колонны 
№ 1977 И. Старовойтов в 
ответ на письмо. Г. Белова 
из села Подгорное Чайн
ского района сообщил: 
«•Нарушение финансовой 
дисциплины экипажем ав
тобуса 40-13 установлено. 
Шофер В. Бобрышев пере
веден в ремонтную мастер
скую слесарем на 2 месяца. 
Приняты меры По усилению 
контроля за работой авто
бусов на линии».

молодцы, ХИ М СТРО ЕВЦ Ы !
Недавно к нам в Колбинку приезжали с концертом 

участники художественной самодеятельности управления 
Химстрой. Ох, и порадовали же они нас! Особенно П0- 
нравились всем танцы в исполнении парней и девчат. 
Солистка Надежда Тимофеева задорно Спела «Кадриль». 
А вместе с Михаилом Тыеовым подарила нам еще мно
жество замечательных вокальных номеров. Солист 
Яков Медведев выступил с русскими народными песня- 

>йй, которые зрители тоже очень хорошо приняли. 
''Непринужденно и интересно вела концерт Татьяна Ши
пилова.

В. СЕДЕЛЬНИКОВ, ,
председатель Колбинского сельсовета Молчановского

района.

Молодой коммунист Иван Филь, которого вы видите 
на снимке, — электрик Александровской нефтеразведоч
ной экспедиции. На освоение томского севера он при
ехал по комсомольской путевке и своим трудолюбием 
сразу же завоевал уважение коллег.

Иван не только хорошо работает, но и успешно учится 
на заочном отделении Томского политехнического инсти
тута.

Фото Н. Лесникова.

Г д е  н а ш  

с в а д е б н ы й  

р о д а  р о к ?
Поверьте, не легко было 

взяться за перо, ибо поло
жение, в которое я попала, 
настолько двусмысленно, 
что кое-кто может счесть 
мой поступок неэтичным; 
В самом деле, разве жа
луются на то, что тебе обе
щали подарок, а потом его 
не дали? Впрочем, расскажу 
все по порядку.

— Я заведую сектором 
учета комитета комсомола 
Томского электротехниче
ского завода. Начала с ра
бочей. Как все, принимала 
высокие обязательства, вы
полняла их досрочно, за это 
в феврале 1976 года полу
чила серебряный знак ЦК 
ВЛКСМ «Молодой гвардеец 
пятилетки», а еще ' раньше 
— знак <• Победитель социа
листического соревнования 
1975 года». В апреле 1976 го
да произошло самое знаме
нательное событие в моей 
жизни — я вступила в ряды 
КПСС. А в июне 1976 года

—- еще одна важная веха— 
вышла замуж.

После регистрации брака 
мы, счастливые и радост
ные, собрались со своими 
друзьями и близкими,, что
бы отметить этот праздник. 
И вот в разгар торжества 
нам был преподнесен доро
гой и желанный подарок: 
секретарь комитета комсо
мола в присутствии 70 го
стей торжественно вручил 
на красной ленте ключ от 
комнаты в семейном обще
житии завода. Представляе
те наши надежды, благо
дарность!

Но, увы, все оказалось 
призрачньгм. Прошло уже 
больше семи Месяцев, а по
дарок так и остался ключом 
от несуществующего замка. 
Стыдно было, койечно, но я 
решила "напомнить секрета
рю комитета комсомола о 
«подарке». Он ответил, что 
вопрос решается. Ksftt ни 
горько, но этот «подарок» 
стал причиной переживаний 
и раздора.

Я готовлюсь стать ма
терью, и поэтому больше 

.всего меня тревожит мысль, 
где мы будем жить с ма
лышом. Прошу вас, извини
те, меня и помогите разыс-, 
кать свадебный подарок.

О. АНТОНОВА.

ПО СЛЕДАМ □ СЕРДИТЫЕ СТРОКИ □ СЕРДИТЫЕ СТРОКИ □ СЕРДИТЫЕ СТРОКИ
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НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« И з  рем онта  
ца... в ремонт»

Нй. такое письмо Д. Мамон
това, слесаря мастерский сов
хоза «Тахтамышевский*,

опубликованное в «Почте «Кра
сного знамени» 10 декабря 
1977 года, редакция получила 
сразу два ответа. Директор 
сдвхоэа имени 50-летия СССР 
Томского района А. П. Масалы- 
кин сообщил нам: «При про
верке подтвердилось, что дви
гатель для трактора «Казах
стан» в совхозных мастерских 
был отремонтирован с браком. 
Заметку хМы обсудили на со- 

: брании коллектива машинно- 
тракторных мастерских и на 
совещании инженерно-техни
ческих работников совхоза. 
Виновные привлечены к адми
нистративной ответственности: 
слесарю-мотористу Г. Мелешко 
объявлен выговор, заведую
щему Мтм Ю. Г. Шадрину и 
инженеру-контролеру Н. Е. Пе
тухову указано на слабый 
хгонтроль за качеством ремон
та узлов и агрегатов».

На выступление газеты от
реагировал заместитель пред
седателя областного объедине
ния Сельхозтехника А. И. Та- 
ловский: «Руководство Том
ского районного объединения 
Сельхозтехника разработало 
совместно с управлением ре
монта областного объединения 
организационно - технические 
мероприятия по выпуску дви
гателей типа А-41 и СМД с по
вышенным ресурсом. В Мали
новских ремонтных мастер
ских внедряется комплексная 
система управления качест
вом».

ОТ РЕД А К Ц И И . В  письм е 
Д. М ам онтова сообщ алось о 
вопию щ их ф актах  н е ка чес т 
венного рем онта в М алинов
ском  о+делёнии С ельх озтех ни 
ки . ОдНако, судя по о твету  тов. 
Таловского , виновны м  сош ло 
все с р ук . Руко вод ство  о бласт
ного объед инения Сельхозтех 
н и ка  сч и та е т , по-видимому, 
ф акты  брако д ельства  нор
м ал ьн ы м и  издерж кам и  про
изводства. Ред акция ж е  д ру
гого мнения и ж д ет на кр и ти 
к у  наш его  чи та теля  о бсто я 
тельного  ответа.

«Такие мелочи»
На заметку В. Скуркбва, 

опубликованную под таким на
званием 10 декабря прошлого 
года, ответил директор Ком
сомольского леспромхоза
В. Лазарев. «В настоящее вре
мя в бригаде работает четыре 
трактора, доставлен трос» на- 
яа&сён улет использованных 
материалов, готовы теплые га
ражи Для механйзмов».

КАК Я НЕ ПОПАЛ 

НА ДОСКУ ПОЧЕТА
Более десяти лет работаю шофе

ром в УПТК треста Том-Скат,ровд- 
строй. За это Время меня не раз 
поощряли денежными премиями, 
награждали грамотами. А к ше
стидесятилетию Великого Октября 
администрация управления реши
ла поместить мою фотографию на 
Доску почета. Начальник отдела 
кадров П. Ф. Шленкина сказала, 
чтобы я сходил в фотосалон 
«Улыбка». 31 октября я сфотогра
фировался. За карточками ездила 
(причем несколько раз) тов. Шлен- 
кина, но ни к празднику, ни после 
него они не были готовы. Я решил 
съездить сам, узнать, в чем дело. 
Это было 17 ноября. Работница 
салона поискала мои фотографий, 
но не нашла их. На мой вопрос, 
как же мне теперь быть, она толь
ко пожала плечами. Не понимаю, 
как Можно работать так безответ
ственно?

В. АНДРЕЕВ, 
шофер УПТК треста 

ТомсКпрометрой.

« М Ы  С Ч И Т А Л И  

О С Т А Н О В К И . . . »
На днях учительница Стрежев- 

ской восьмилетней школы Н. А. 
Харчевникова рассказала мне воз
мутительную историю. Она и 30 
ребят из СтреЖевого, которые при
ехали в Томск на Каникулы, воз
вращались после новогодней елки 
из Дворца спорта. Это было 5 ян
варя в пятом часу дня. Водитель 
троллейбуса № 93 очень торопил
ся. Ребята на ходу впрыгивали в 
троллейбус, так как он, едва за
тормозив на остановке, быстро 
двинулся в путь. Подъехав к нуж
ной остановке, школьники стали 
выходить (их разместили в 3-й 
школе-интернате). Но не успела 
сойти и половина ребят, как трол
лейбус двинулся дальше. Напрас
но Н. А. Харчевникова просила во
дителя подождать, пока выйдут 
осТаЛьйые. Напрасно объясняла 
ему, что ребята впервые в городе, 
что среди них есть четвероклас
сники — народ еще не очень са
мостоятельный. На следующей ос
тановке также не удалось выйти 
всем. Водитель не остановил Трол
лейбуса даже после того, как к 
требованию учительницы присое
динились пассажиры. Наконец, на 
третьей остановке вышли все ос
тальные вместе с учительницей. 
Долго потом собирала Нина Алек
сандровна своих питомцев, так 
как одни пошли в интернат, дру

гие — навстречу учительнице, а 
третьи, потеряв ориентацию, дви
нулись в направлении, противо
положном месту жительства.

Конечно, никакой трагедии не 
произошло. Под машину никто не 
попал, милиция ниКОГо не искала, 
хотя один мальчик потерялся и 
пришел в интернат уже затемно, 
доставив учителям немало беспо
койства. «Главное, — говорит Ни
на Александровна, — какой безо
бразный урок бесцеремонности, 
равнодушия дан детям взрослым 
человеком! Ведь мы воспитываем 
В своих учениках уважение к лю
дям».

Наш город борется за звание го
рода высокой дисциплины труда И 
быта, и такое «гостеприимство» не 

"И лицу томичам!
М. КИСЕЛЕВА, 

преподаватель университета.

З А  К Н И Г О Й —  

В Д Р У ГО Е  СЕЛО
У нас в Песочнодубровке с сен

тября не работает клуб. Мы не 
имеем возможности посмотреть
фильм, наши дети ходят за кни
гой в другую . деревню — за не
сколько километров. Многие из 
молодых не знают, куда девать 
свободное время. После этого сто
ит ли удивляться, что в нашем 
хозяйстве не задерживаются мо
лодые специалисты.

О нашей беде знают в райкоме 
партии, в райкоме комсомола и в 
райисполкоме, но никаких мер не 
принимается.

Т. ГОЛЕНКОВА,
учительница Песочнодубровской 
средней школы Кожевниковско- 
го района, и еще 70 подписей.

О Т Р Е М О Н Т И 

Р О В А Л  И. . .
В ноябре 1977 года у меня вы

шел из строя телевизор «Изум
руда — исчезло изображение. Я 
обратился в телевизионную ма
стерскую Парабельского КЁО к 
мастеру Глазырину. В течение 20 
минут «ремонт» был закончен.

— Даем гарантию на три меся
ц а ,— заверил мастер.

Отблагодарив, увез телевизор 
домой, но проработал он ровно два 
часа. И вновь я нанял м а ш и н у ,  
поехал в мастерскую, и... В общем, 
знаете сказку про белого бычка? 
Все повторилось в той же последо
вательности. Последний разговор с 
мастером произошел перед Новым 
годом.

— Скоро отремонтируете?

— А чего его ремонтировать, ку
пите усилитель, и он помаленьку 
будет работать.

Я не нашелся, что ответить* И в 
гогрячах сказал, что буду жало
ваться.

— Жалуйтесь, — с иронией ска
зал Глазырин, — жалобу обсудим: 
соберемся, посмеемся, и на этом 
все кончится.

В Последнюю нашу встречу с 
тов. Глазыриным я напомнил со
держание небезызвестной русской 
поговорки о том, что смеется тот, 
кто смеется последним, полагая, 
что правда восторжествует.

Н. МАРТЕМЬЯНОВ, 
ветеран Великой Отечествен

ной войны.

« У Н И К А Л Ь Н О Е »

З Д А Н И Е
Возвел наш мостопоезд-833 тре

ста Томсктрансстрой в Улу-Юле 
здание детского Комбината на 140 
мест. Мастерский участок, кото
рый его сооружал, был признан 
одним из лучших в организации, 
за что в честь 60-летия Октября 
мастер Н. Тяпкин и бригадир ка
менщиков Н. Манжосов получили 
благодарности и награды.

Но вот подошел черед отделоч
ным работам. И выяснилось: на
ши каменщики выложили стены 
вкривь и вкось, а кровлю сделали 
с браком. Отопление не работает, 
так как за субподрядной организа
цией СМП-501 не было ни с чьей 
стороны контроля. Электропровод
ка выполнена с большими нару
шениями правил техники безо
пасности. Об этом знали и стар
ший прораб А. А. Буров, и на
чальник мостопоезда П. Н. Кри
вошей. Но никаких мер, чтобы 
устранить брак, принято не было.

Когда уже кончились штукатур
ные работы, вдруг стало известно, 
что в стенах нет проемов под вен
тиляцию. Вновь заработали молот
ки, начали долбить стены. Поло
жили облицовочную плиТКу ■— за
казчик забраковал. Опять переде
лывать нужно.

В некоторых комнатах полы по
стелили так, что идешь По ним, 
как по волнам. А в одном зале 
умудрились сделать уклон в 
шесть сантиметров.

Вот как мы строим, вернее, уже 
построили, подготавливаем к сдаче 
наше «уникальное» сооружение. А 
ведь что самое интересное — о ка
честве говорим почти на каждом 
партийном собрании. Решаем 
строго наказывать бракоделов. Но 
дальше протоколов — ни шагу.

Я. ДУРНИЦКИЙ, 
электрик, депутат Улу-Юль- 
ского поссовета Первомайского 

района.

е ж д н н  а р о д н ая
Н Ф О Р м ац и я

ПОЗИЦИЯ КОММУНИСТОВ
БОНН, 26 января. Герман

ская коммунистическая пар
тия неуклонно выступает за 
дальнейшее углубление про
цесса нормализации отно
шений ФРГ с европейскими 
социалистическими государ
ствами, претворение в 
жизнь договоров и соглаше
ний, заключенных с ними в 
последние годы, а также за 
строгое выполнение по
ложений Заключительно
го акта Совещания по

безопасности и сотрудни
честву в Европе, заявил 
заместитель Председателя 
ГКП Г. Готье. Он выступил 
с речью на собрании сторон
ников партии в Мюнхене.

Г. Готье отметил, что 
Германская компартия под
держивает всё те шаги- 
правительства ФРГ, кото
рые направлены на улуч
шение отношений между 
ФРГ и социалистическими 
странами. Это полностью 
отвечает национальным ин

тересам ФРГ, сказал он.
Оратор решительно осу

дил попытки определенных 
кругов в ФРГ оправдать 
планы производства Соеди
ненными Штатами нейтрон
ного оружия и размещения 
его на территории Западной 
Германии. Коммунисты,
подчеркнул Г. Готье, реши
тельно протестуют против В 
Таких планов. Они требуют 
положить конец гонке воо
ружений.

З А  У К Р Е П Л Е Н И Е  Д Р У Ж Б Ы
ТРИПОЛИ, 26 • января. 

Здесь в «Народном дворце» 
состоялось торжественное 
заседание общества «Ливия 
— СССР». В нем приняли 
участие активисты общест
ва, руководители генераль
ного секретариата Всеобще
го народного конгресса 
(ВНК) Ливии, руководители 
общественных организаций, 
представители ливийской 
общественности, журнали
сты, а также находящаяся 
здесь делегация советской 
общественности.

Выступивший на заседа
нии секретарь ВНК по меж
дународным связям А. Шах
хати отметил, что револю
ция 1 сентября в Ливии, как 
и революции в других стра
нах Ближнего Востока и 
развивающихся странах, 
произошла под влиянием 
великих гуманистических 
идей Октябрьской револю
ции. Он указал на единство 
целей и задач Советского

Союза и Ливии в антиимпе
риалистической борьбе. А. 
Шаххати выразил глубокую 
благодарность Советскому 
Союзу за неизменную под- 
-держку и солидарность, про
являемые Страной Советов 
в отношении арабских наро
дов в их борьбе против им
периализма, сионизма и ре
акции, за восстановление 
законных прав. арабского на
рода Палестины, за справед
ливый и прочный мир в 
этом районе земного шара.

-Докладчик подверг резкой 
критике антиарабский ка
питулянтский курс нынеш
него египетского руководст
ва, стремящегося за счет 
других арабских государств 
и арабского народа Пале
стины заключить сепарат
ную сделку с Израилем. 
Цель таких действий, под
черкнул А. Шаххати, — ус
тановление на Ближнем 'Во
стоке господства западных 
монополий, подрыв основ

арабо-советской дружбы, 
главного залога успешной 
борьбы арабов за подлинную 
независимость .и прогресс. В 
заключение А. Шаххати вы
сказался за дальнейшее раз
витие и укрепление отноше
ний дружбы и сотрудниче
ства между Ливией и СССР. 
Выступившие на заседании 
представители ливийской
общественности дали высо
кую оценку деятельности 
обществ «Ливия — СССР» и 
«СССР — Ливия», их вкладу 
в дело развития арабо-со
ветской дружбы, в дело ук
репления мира на всей пла
нете.

В тот же день в Триполи 
был подписан протокол о 
культурном сотрудничестве 
Между обществами «СССР— 
Ливия» и «Ливия — СССР». 
Протоколом предусматрива
ется широкий обмен делега
циями общественности, 
спортивными и творческими 
коллективами.

♦

З А  С П Р А В Е Д Л И В Ы Й  М И Р
РИМ, 26 января. Парла

ментская фракция демокра
тического фронта за мир и 
равноправие, возглавляемого 
Компартией Израиля, вне
сла на рассмотрение кнес
сета (израильского парла
мента) предложение выра
зить недоверие правитель
ству Бегина.

В заявлении этой труппы 
парламентариев отмечается, 
Кто политический курс пра
вительства Израиля препят
ствует достижению мира на 
Ближнем Востоке и чреват

опасностью возникновения 
новой войны. Подобная по
литика направлена против 
интересов рабочих и мало
имущих слоев населения 
страны и угрожает демокра
тическим правам израиль
ского народа.

Депутаты фронта выступа
ют за скорейший созыв под 
эгидой ООН Женевской мир
ной конференции с участием 
в ее работе всех сторон, 
включая Организацию осво
бождения Палестины, и под 
сопредседательством СССР и 
США.

' Мир отвечает высшим ин
тересам Израиля и должен 
быть справедливым для всех 
народов, отмечается в за
ключение заявления. Мир
ное урегулирование на Бли
жнем Востоке должно осно
вываться на согласии Из
раиля отойти к границам,, 
существовавшим до войны 
1967 года, на создании неза
висимого арабского пале
стинского государства, обес
печении суверенитета и тер
риториальной целостности 
всех Государств этого района.

ЭССЕН. Мощная манифестация за 
осуществление в ФРГ демократических 
и социальных прав граждан состоялась 
в крупнейшем промышленном центре 
Рура. В демонстрации и митинге при
няли участие около 35.000 рабочих, сту

дентов, профсоюзных активистов.
НА СНИМКЕ: предоставить женщи

нам равноправие призывают плакаты 
участниц шествия по улицам города.

■j Фото В. Глухова.
* (Фотохроника ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е
П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Ь С Т В А
Э Ф И О П И И

ЖЕНЕВА, 26 января. Во
енный конфликт на Афри
канском Роге — результат 
открытой агрессии против 
суверенного государства и 
народа Эфиопии со стороны 
Сомали, действующего при 
поддержке и подстрекатель
стве сил международного 
империализма, говорится в

П Р И 3 Ы 3
П Р Е М, ь Е Р
м и Н И с Т Р А
л Н д Р

ВЬЕНТЬЯН, 26 января.
Премьер-министр Лаосской 
Народно - Демократической 
Республики Кейсон Фомви- 
хан направил телеграммы 
руководителям Социалистл-

заявлении постоянного пред
ставительства Эфиопии при 
отделении ООН в Женеве. 
Клеветническая кампания, 
развернутая в западной пе
чати против, Эфиопии, ста
вит целью ввести в заблуж
дение мировую обществен
ность и интернационализи
ровать эфиопско-сомалий
ский конфликт. Что касает
ся Эфиопии, отмечается в 
заявлении, то она, руковод
ствуясь принципами Уставов 
ООН и Организации афри
канского единства, не наме
рена нарушать территори
альную целостность какого-

ческой Республики Вьетнам 
и Демократической Кампу
чии с призывом «приложить 
усилия для скорейшего уре
гулирования конфликта пу
тем переговоров на основе 
уважения независимости, 
суверенитета и территори
альной целостности, .в духе 
взаимопонимания и подлин
ной братской дружбы».

«Лаос, Вьетнам и Кампу
чия, — говорится в теле
граммах, -— являются брат
скими странами, народы ко
торых более тридцати лет 
сражались бок о бок против

либо государства и не жела
ет интернационализации 
войны, навязанной ей и 
разжигаемой империали
стическими державами.

В заявлении подчеркивает
ся, что вооруженные силы, 
народная милиция и широ
кие народные маОсы Эфио
пии способны самостоятель
но отстоять территориаль
ную целостность и нацио
нальный суверенитет своей 
родины, каких бы жертв это 
не потребовало, и Эфиопия 
не собирается вовлекать в 
конфликт другие страны-

общего врага—американско
го империализма и реакци
онных сил, за свободу и не
зависимость своих стран и 
одержали в этой борьбе исто
рическую победу, укрепив
шую дружбу и солидарность 
трех народов».

В телеграмме, направлен
ной руководителям СРВ, 
•подчеркивается, что ЛНДР 
одобряет готовность СРВ на
чать переговоры с Демокра
тической Кампучией об уре
гулировании . пограничных 
споров.

ш
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ?8 января 1978 года

В  поселке нефтяников Стрежевом от
крылась выставка «Фотолетопись свер
шений Октября». Двести снимков экспо

нируется в фойе Дома культуры «Неф
тяник».

Фото Е. Лисицына.
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ПО НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ
В эмальпроиззодстве объединения Снокабель начали 

работать две новых машины 2-СОТ, предназначенные 
для выпуска стеклообмоточных прозодов без применения 
растворителей.

По ста1рой технологии без расгзсрителей обойтись было 
нельзя. Эти химикаты делали производство прозе доз тя
желой операцией и существенно загрязняли’ окружаю
щую среду. Новая технология производства стеклоизоли
рованных проводов, - разработанная в Томском намино-ис
следовательском и проектно-конструкторском кабель”? м 
институте, полностью заменила едкие лаки расплазом 
синтетических смол. На основе этой технологии конструк
торы объединения и разработали механизм, который зна
чительно улучшил условия труда и существенно умень
ши,ч вредные выбросы в атмосферу.

Н. ВАСИЛЬЕВ

ЕЩ Е ОДНО А В Т О Р С К О Е
Третье авторское свидетельство пришло на днях на ка

федру химии инженерно-строительного института. Здесь 
под руководством заведующего кафедрой профессора 
Д. И. Чемоданоза ведется интенсивная оабота по созда
нию специальных вяжущих составоз, обладающих повы
шенной прочностью. Два авторских свидетельства на та
кие составы кафедра получила в минувшем году. Теперь 
к ним прибавилось еще одно, выданное Государственным 
комитетом по делам изобретений и открытий Созета Ми
нистров СССР на имя профессора Д. И. Чемоданоза, кан
дидатов химических наук И. Н. Миллер, Т. М. Южако
вой, Н. С. Чиковани и младшего научного сотрудника 
Р. И. Сосновокой.

Состав, на который получено авторское свидетельство, 
может быть использован для изготовления безобжиговых 
изделий и специальных бетонов, сочетающих высокую 
прочность со способностью защищать от радиоактивного 
излучения.

Кафедра получила также четыре положительных реше
ния на другие изобретения.

Г. ДМИТРИЕВА.

В А Т А К Е  Н А  В И Р У С
Государственную регистрацию успешно прошел автор

ский штамм вируса восточного энцефаломиелита лоша
дей, полученный в Томском научно-исследовательском 
институте вакцин и сывороток.

Официальное признание авторства микробиологическо
го препарата равносильно государственной регистрации 
изобретения. Этой чести удостоены старший научный 
сотрудник института Р. Г. Соляник и профессор Ю. В. 
Федоров. Томские ученые сумели ослабить полученный 
ими патогенный штамм вируса опасной болезни и сде
лать пригодным для разработки на его базе лечебно-про
филактических препаратов. Эти препараты, предназна
ченные для борьбы с опасным заболеванием человека, 
сейчас проходят проверку в Государственном научно-ис
следовательском контрольном институте Им. Л. Тарасови
ча в Москве.

Б. ПАВЛОВА.

В трудовых 
коллективах, 
городах и селах 
области проходят 
массовые лыжные 
соревнования 
в честь 60-летия 
Вооруженных 
Сил СССР

Армии посвящается
КИРОВСКИЙ РАЙОН — — « ........

Организованными и массовыми были лыжные сорев
нования в честь 60-летия Вооруженных Сил страны в 
Кировском районе г. Томска. Первый секретарь Киров
ского райкома КПСС М. Г. Николаев рассказал:

— Соревнования, посвященные славному юбил .о Со
ветской Армии, вызвали в трудовых коллективах боль
шую активность всех, кто любит замечательный лыжный 
спорт. Под руководством районного штаба, который воз
главил райвоенком М. Г. Ковалев, на старты соревнова
ний вышли работники 92 предприятий и организаций. 
Особенно массовыми были соревнования в коллективах 
завода режущих инструментов, научно-исследовательско
го института электромеханики и ряде других организа
ций.

— Завтра, — сказал М. Г. Николаев, — мы начинаем 
районный этап соревнований. В числе других на этом 
этапе будут разыгрываться призы имени Героев Совет
ского Союза В. П. Стригина, Н. Д. Оличева и А. Я. Вла
сова. Кроме завтрашнего дня, на него уйдут еще два вос
кресенья — 5 и 12-февраля. По итогам этого этапа будет 
скомплектована сборная команда района, которая пред
ставит кировчан на заключительном — областном этапе 
соревнований.

АСИНОВСКИЙ РАЙОН i ..........
На старты соревнований в честь 60-летия Вооружен

ных Сил дружно вышли трудящиеся. Секретарь Асинов- 
ского горкома КПСС Л. В. Калинина сообщила:

— В районе создан и активно работает оргкомитет во 
главе с горвоенкомом В. М. Косткжом. В  воскресенье 
старты соревнований пройдут в большинстве совхозов. В 
городе создана лыжная трасса. Завтра на ней проведут 
свои соревнования работники трактороремонтного завода 
и ряда других предприятий.

12 февраля — районный этап соревнований.

ШЕГАРСКИЙ РАЙОН i
Идея проведения лыжных стартов в честь 60-летия 

Вооруженных Сия СССР нашла широкую поддержку в 
колхозах, совхозах, школах, других коллективах района. 
Бюро райкома КПСС утвердило оргкомитет по проведе
нию этих массовых мероприятий. Завтра в колхозе име
ни 50-летия Великого Октября состоятся соревнования на 
приз земляка-фронтовика Героя Социалистического Тру
да Н. И. Малкова. 12 февраля будет проведен районный 
финал.

ПЕРВОМАЙСКИЙ РАЙОН ........■■■■■
В этом районе учрежден приз имени Вениамина Заха

рова — бывшего комсомольского работника, героически 
погибшего в годы Великой Отечественной войны. Члены 
районного оргкомитета выехали в леспромхозы, колхозы, 
помогают привести в порядок места массовых стартов. 
Ведется активная подготовка к тому, чтобы районный 
финал лыжных соревнований, который намечен на 11 
февраля, стал ярким патриотическим праздником.

МОАЧАНОВСКИЙ РАЙОН ■ ■ ■
О массовости лыжного спорта в районе заботится 

райком КПСС. Перед руководителями совхозов, лесных 
предприятий, учреждений выступил первый секретарь 
райкома КПСС М. И. Ромашов. Он отметил важную роль 
лыжного спорта в организации свободного времени моло
дежи, ее физической закалке. Разработана система ин
формации об участии в массовых стартах. Во главе лыж
ных команд становятся руководители коллективов.

ГОЛУБЫЕ ЭКРАНЫ В «ГЛУБИНКЕ»
На большей части территории области уже несколько лет, 

благодаря радиорелейным линиям, протянувшимся от Том
ского радиопередающего телевизионного центра, хорошо 
принимаются передачи. В прошлом году, в канун 60-летия 
Великого Октября, вступила в строй еще одна такая радио
релейная линия, связавшая Колпашевскую ретрансляцион
ную станцию с центром Верхнекетского района пос. Белый 
Яр. Однако население ряда отдаленных поселков области 
пока еще не может смотреть телевизионные передачи.

Ч то д е л а е т с я ,  ч т о б ы  т е л е в и д е н и е  п р и ш л о  в о  в с е  с е л а  и 
п о с е л к и  о б л а с т и !
— Этот вопрос наш корреспондент задал главному инжене
ру областного производственно-технического управления свя
зи Ю . И. Б а р ы ш е в о й .

— За последнее время, — 
рассказала Юлия Ивановна, 
— мы сумели сделать неко
торые шаги для решения 
этого сложного вопроса. Есть 
места, где пока нерентабель
но строить радиорелейные 
линии. Здесь поможет си
стема, базирующаяся на 
спутник «Стационар».

В свое время «Красное 
знамя» рассказало об ус
пешных испытаниях ре
трансляционного устройства 
«Экран-ЧМ» в Томске (наш 
город был в числе населен
ных пунктов Сибири и Даль
него Востока, где проводи
лись такие испытания). Сей
час «Экран»? созданный в 
научно - исследовательском 
институте радиоэлектроники 
Минсвязи СССР, начал вы
пускаться серийно. Несколь
ко «Экранов» из первой вы 

пущенной партии направле
ны в нашу область.

Один из таких малых ре
трансляторов, обеспечиваю
щих уверенный прием одной 
Телевизионной программы в 
пределах небольшого насе
ленного пункта, установлен 
в пос. Катайга Верхнекетско
го района. Аппаратура отла
жена и работает хорошо. Во 
многих домах лесозаготови
телей уже вспыхнули голу
бые экраны. За несколько 
дней населению поселка про
дано больше ста телевизион
ных приемников.

Регулярно 'смотреть пер
вую программу Московского 
телевидения и быть, таким 
образом, свидетелями важ 
нейших событий в жизни 
партии и страны, получить 
оперативную информацию и

приоощаться к высоким ху
дожественным ценностям 
получили жители отдаленно
го таежного поселка Новый 
Васюган К эрга еокского рай
она — центра Западной неф
теразведочной экспедиции. 
Здесь тоже установлен ре
транслятор «Экран».

Монтаж и наладку аппара
туры в Катайге и Новом 
Васюгане вели работники 
областного радиопередающе
го телевизионного центра 
под руководством начальни
ка производственной лабора
тории Н. К. Мальцева.

—- Следует отметить, — 
продолжала Ю. И. Барыше
ва, — что один небольшой 
ретранслятор типа «Экран» 
действует и на трассе строя
щегося нефтепровода Васю
ган — Раскино, в поселке 
Желтый Яр. Он создан спе
циально для трассовиков ра
ботниками СФТИ имени 
академика В. Д. Кузнецова 
под руководством профессо
ра В. Н. Детинко.

— В ближайшем будущем, 
— закончила Ю. И. Барыше
ва, — еще один «Экран» бу
дет установлен в Среднем 
Васюгане. В перспективе эти 
ретрансляционные устройст
ва появятся и в других отда
ленных населенных пунктах 
области.

В  к л у б е
кам ерн ой
м у з ы к и

На очередном концерте 
клуба камерной музыйи при 
Доме ученых царила атмо
сфера домашнего камерно
го музицирования. Достиг
нуто это было в основном за 
счет интересно подобранной 
музыки. Прозвучали произ
ведения или редко исполня
емые, или совсем ушедшие 
из концертной практики, но 
сохранившие тем не менее 
непосредственность выра
женных в них чувств и ме
лодическое обаяние.

Программа открылась 
«Ноктюрном» Д. Фильда. 
знаменитого пианиста вре
мени Пушкина и Глинки. С 
хорошим ощущением стиля 
его исполнила педагог му
зыкального училища Е. Фе- 
фелова. Затем прозвучали 
любимая А. П. Чеховым 
«Серенада» итальянского

композитора Г. Брага для 
виолончели (В. Максимов) и 
«Размышление» Ж. Массне, 
сыгранное концертмейсте
ром симфонического орке
стра С. Зеленкиным, а так
же пьесы для флейты — 
«Анданте» Ш. Берио, «Сере
нада» из балета Ф. Дриго 
«Миллионы Арлекина», ис
полненные А. Сафоновым я 
пианисткой Е. Асташкиной.

Фортепьянное трио (С. Зе- 
ленкин, Е. Фефелова,
B. Максимов) предложило'
вниманию слушателей
«Утешение» Ф. Листа и 
«Танго» И. Альбениса! Со
листка филармонии
C. Кравченко исполнила ро
мансы А. Аренского на 
слова Д. Ратгауза и А. Фе
та.

Четырехручное музициро
вание на фортепьяно было 
представлено дуэтом педа
гога музыкального училища 
Е. Фефеловой и учащегося 
В. Ерилова. Они сыграли 
.«Героический марш» и «Не
мецкий танец» Ф. Шуберта.

С. ШИФРИС,
старший преподаватель 

университета.

Молодцы, ребята!
Ценнейшим сырьем для 

медицинской промышленно
сти являются многие дары 
природы. Это — березовая 
почка, листья подорожника, 
брусники и смородины, 
трава череды и многое дру
гое. В прошлом году обл
потребсоюз организовал 
конкурс среди пионеров и 
школьников по сбору ле
карственных растений. Под
ведены итоги этого соревно- - 
вания,

Отлично, потрудились ле
том ребята Бакчарской 
школы-интерната, сдавшие 
потребкооперации Но кило
граммов березовой почки. 
Среди победителей также 
Инкинская восьмилетняя 
школа Каргасокского рай
она, Обская средняя школа 
Чаинского района, Уртам- 
ская средняя школа Кожев- 
никовского района и другие 
коллективы.

Огромную работу провели 
ребята Киев-Еганской на
чальной школы Каргасок
ского района. Они собрали 
1.300 килограммов ягод 
брусники и 140 — бруснич
ного листа. Школьники, от
дыхавшие в городском пио
нерском лагере Колпашев- 
ского района, собрали для 
нужд медицины 100 кило
граммов листа подорожни
ка.

Правление облпотребсою
за отметило почетными 
грамотами ученицу 'Орехов
ской 8-летней школы Олю 
Ковш, Сережу Жерехова из 
Нозовасюганской средней 
школы, Толю Сицына из 
Бакчарской школы-интер
ната и многих других.

В. СЕНЬКИНА,
начальник отдела уп
равления заготовок обл

потребсоюза.

Д Л Я  Д О М А Ш Н Е Г О  УЮТА
К нашему магазину у то

мичей отношение особое. 
Здесь представлены произ
ведения искусства, многие 
предметы, необходимые ■ в 
работе художников, любите
лей резца# чеканки. Ма
газин-салон «Художник» 
распахнул1 свои двери пос
ле ремонта. Мы организова
ли выставку-продажу, где в 
широком объеме представ
лены произведения графи
ки и прикладного искусства. 
В большом выборе несерий
ная керамика и нестандарт
ные предметы домашнего 
обихода, красочные эстам
пы, расписная деревянная 
утварь. Настенные пласти
ны и прочие товары выпол
нены художественно-произ
водственными мастерскими 
и фабриками Москвы и Ле
нинграда, Риги и Ростова- 
на-Дону,. Орехово-Зуева и 
Борисова.

Из женских украшений 
очень эффектны серебряные 
поделки.

В магазине можно полу, 
чить выигрыши, выпавшие 
на билеты Всесоюзной ху
дожественной лотереи 1977 
года.

Наш магазин в какой-то 
мере формирует художест
венные вкусы покупателей. 
Поэтому с большой ответст
венностью к своей работе 
относятся продавцы Тамара 
Соболева, Ирина Цуркова, 
Ольга Филиппова. 1 Магазин 
«Художник» — единствен
ный в Томске, и мы, пони
мая свою ответственность 
перед покупателями, в сво
их заказах на товары ста
раемся удовлетворить их 
вкусы,-

М. ГРЕЧКО, 
директор магазина «Ху

дожник».

В МОСКВУ — ВНЕ РАСПИСАНИЯ
Дополнительные рейсы 

для томичей планирует , на 
последние дни января Аэро
флот. 29 и 31 января состо
ятся дополнительные рейсы 
Томск — Колпашево (вылет 
в 08.20 московского време

ни) и Томск — Толмачево 
(вылет в 11.15). Их выпол
нит самолет АН-24. А 30 
января лайнер ТУ-154 сдела
ет дополнительный рейс в 
столицу. Вылет из Томска— 
в 16.15 московского времени.

А. ГРИГОРЬЕВА.

И В О !  Н А С Т У П И Л А  С У Б Б О Т А . .
В нашем старинном си

бирском городе есть что по
смотреть. Не случайно моло
дежь из общежитий мано
метрового и химико-фарма
цевтического заводов вы
брала воокресенье, чтобы 
отправиться на экскурсии 
«Мои резные города» и 
«Томск литературный», ор
ганизованные областным 
советом по туризму и экс
курсиям. Сегодняшнюю суб
боту выбрали рабочие фаб

рики «Сибирячка» для посе
щения областного краевед
ческого музея. В этот же 
день во Дворце культуры 
«Авангард» состоится оче
редное заседание молодеж
ного клуба «Время». Члены 
клуба узнают много инте
ресного об истории нашего 
города, примут участие . в 
викторине, познакомятся с 
фотовыставкой о Томске.

Праздничной будет суббо
та и во Дворце культуры

ГПЗ-5. Здесь в 16 часов со
стоится вечер «Слава лю
дям, в труд влюбленным», 
подготовленный филиалом 
завода. Это первый вечер 
заводского конкурса вече
ров, посвященных новой 
Советской Конституции.

В общежитиях завода ре
зиновой обуви пройдут «Го
лубые огоньки» и вечера 
встреч с ветеранами пред
приятия.

В воскресенье Дворц куль

туры «Авангард» отметит 
большими отчетными кон
цертами пятилетие этого 
очага культуры. Детские 
коллективы начинают свои 
выступления в 11.00, «взрос
лая» самодеятельность — с 
семи часов вечера.

Дворец зрелищ и спорта 
распахнет свои двери для 
самых юных хоккеистов 
Томска. Здесь в воскресенье, 
в 14 часов, начнутся игры 
первенства города на приз 
клуба . «Золотая шайба».

Работники завода измери
тельной аппаратуры, хим- 
фармзавода и лесопромыш
ленного комбината в вы
ходные будут сдавать нор-
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мы ГТО, отправятся . в ту
ристический поход. Люби- 
телей-рьтболовов ждет ми
лый их сердцу подледный 
лов.

В городском саду в суббо
ту и воскресенье работает 
лыжная база, здесь же мо
жно получить детские сани 
для катания с ледяных гор. 
Работают аттракционы
«Вихрь» и «Тир-снайпер». 
Воскресенье объявлено днем 
массовых игр.

Дом культуры ГРЭС-П в 
субботу вечером предла
гает интересную программу 
в клубе «Для тех, кому за 
тридцать».

Л. БЫКОВА.

ВРУЧЕНЫ АТТЕСТАТЫ
В школе рабочей молоде

жи № 7 вручены аттестаты 
о среднем образовании 33 
выпускникам. Среди них 
9 рабочих «Сибэлектромото- 
ра». Аттестаты получили об
мотчица Татьяна Лебедева, 
повар заводской столовой 
Валентина Казанцева, рабо
чий цеха № 8 Петр Ситни
ков и другие. Всего в школе 
учатся более 300 заводчан. В 
общежитии организован 
специальный учебно-кон
сультационный пункт, где 
занимаются около .40 рабо
чих. Н. САГАН.

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ

ПО ГОРЯЧИМ  
С Л Е Д А М

Про работников милиции 
справедливо  говорят, что рас
к р ы в а т ь  пр еступ ления им не
редко помогает интуиц ия. По
рой д аж е трудно о б ъ ясн и ть , 
ка к  это происходит на п р ак 
тике , но проф ессиональное 
ч у т ь е  д ействительно  в ряде 
сл учае в  играет не последню ю  
роль. Правда, интуиция, а 
точнее, проницательность ,
приходит не сам а собой и не 
ср азу . Она дается многолет
ним опы том . Именно опы т по
могает милиционеру В. П. 
У лан о ву  бы стро, по горячим  
следам, р а ск р ы в а т ь  пр еступ ле 
ния.

Владимир Петрович р абота 
ет в органах  милиции с 1972 
года. Сюда он приш ел после 
уво льн ен и я  из рядов Со
ветской  А рмии: ему давно
нр ави л ась  оперативная рабо
та, полная трудностей и не
ож иданностей . Сейчас на его 
с ч е ту  — д есятки  р аскр ы ты х  
преступлений .

Последний сл учай  произо
шел 17 ян вар я . Когда до Отво
да поезда Белы й  Яр  — Мгри- 
инск оставало сь  м еньш е  vaca , 
на вокзале  станции Бё'лый Яр  
к У л ан о ву  обратилась  гр аж 
данка С. М. Ш ахлова . Она з а 
яви л а , что у  нее украд ен  порт
ф ель с вещ ам и общ ей стоим о
стью  больш е ста  рублей. Б ы 
стро со р и ен ти р о вавш и сь, оп 
росив п ассаж ир ов и получив 
прим еты  подозреваемого, У л а 
нов срочно  вы ехал в районный 
центр. Здесь, проявив наход
чи во сть  и см е к а л ку , сер ж ан т  
милиции р азы скал  и задерж ал 
похитителя. Им о казал ся  не
кий В. М одянкин, без опреде
ленной работы  и места ж и 
тельства .

Благодаря о перативности  
работника милиции пострадав
ш ая  т у т  ж е  получила свои ве
щи, а против М одянкина воз
буждено уголовное дело, и он 
скоро предстанет перед судом.

В. М У Р А В Ь Е В ,  
зам еститель  н ачальн и ка  
линейного отдела милиции 
станции Томск по полити
ко-воспитательной  работе.

С У ББО Т А , 28 ян ва р я  
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
10.00. «Время». 10.35. Утрен

няя гимнастика. 10.55. «Уме
лые руки». 11.25. «Для вас, ро
дители». 11.55. «Утренняя поч
та». 12.25. «Движение без 
опасности». 12.55. «По музеям 
и выставочным залам». Искус
ство Мексики. 13.20. «Здоро
вье». 14.05. «В мире живот
ных». Ведущий — Н. Н. Дроз
дов. 15.05. «Человек. Земля. 
Вселенная». 15.50. «В гостях у 
сказки». «Огонь, вода и... мед
ные трубы». 17.35. «Народные 
мелодии». 17.50. «Наследники 
Мао». Часть 3-я — «Внешняя по
литика». 18.35. Мультфильм. 
19.00. Чемпионат СССР по 
хоккею. ЦСКА — «Спартак* 
(Москва). В перерывах — «Но
вости» и тираж «Спортлото». 
21.15. К 60-летию Советской 
Армии. «Красная площадь». 
Художественный фильм. 1-я 
серия. 22.30. «Время». 23.'00. 
«Кинопанорама», 00.35. «Поет 
Шарль Азнавур». (Франция). 
01.15 — 01.25. Новости.

ВТ О РА Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

16.00. «Фильм — детям». 
«Случай в цирке». «История 
с единицей». 16.30. Студия 
«Юность». «Твое свободное 
время». О работе' областной 
юношеской библиотеки. 17.00. 
«К 60-летию Вооруженных Сил 
СССР». В передаче принимает 
участие исполнитель роли 
лейтенанта Кузнецова в филь
ме «Горячий снег» заслужен
ный артист РСФСР, лауреат 
премии Ленинского комсомола 
Б. Токарев.

радио
С У ББО Т А , 28 ян ва р я

7.34. Последние извести'-'.
7.45. Спортивная неделя. 9fiO. 
По страницам газет «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9.10. Поют молодые солисты 
Томского театра музкомёдии.
9.45. Почтовый ящик радио. 
14.00. С любовью к природе; 
14.20. Играет Томский симфо
нический. 14.40. Радиоклуб 
для родителей. Выпуск 83-й.

Х о ккей н ы й  м атч « Б ур е 
вестник»  (Томск) — «Торпедо» 
(Руб ц о вск ), объявленный на 
28 января, переносится на 30 
января, на 19 часов. Билеты 
действительны на 30 января.

Ш З Т ш ш э
ТОМСКИЙ 

ТЕАТР КУКОЛ
29 января. «Го луб ая  ж е м ч у 

ж ин а».
Начало — в 11, 13-30.
Касса — с 10 до 14 часов.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Легенда о Тиле* (две серии) 

— 8-40, 13-10, 16, 18-40, 21-30. 
«Дикий Гавр ила»  —  11-20.

и м е н и  М . Г О Р Ь К О Г О
«О пасная рогопя» (две се

р и и )- 8-30, 11, 13-30, 16,18-30,
21. «Зн аком ство  по брачно м у 
о бъявлен и ю »  —  8-40, 10-20. 12,
13- 40. 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. Зал кинохроники. «М еж д у
небом и зем лей», «Подземная 
долина», « Х р у с та л ь  «Ю лия», 
«Дед Ф ате й  и его сы н о вья»  — 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
15-30, 16-35. « Б и тва  за  ж и зн ь»  
—  14-25, 17-40.

« О К Т Я Б Р Ь »
«Зн ако м ство  по б рачном у 

о бъ явл е н и ю »  —  9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«З а м к н уты й  кр уг»  —  12-10, 16, 
19-40. «Когда ум и р аю т  леген 
ды» —  8-45, 13-55. 17-50, 21-30.

« С И Б И Р Я К »
«П р и кл ю чен и е  Пиноккио*»

(две серии) — 9. « У важ а е м ы е  
лю ди» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

« П И О Н Е Р »
«М о сква  — К асси оп ея» , 

«Отроки во Вселенной» —  9,
15. Сборник кинофильмов для 
детей «Кло ун  и дети» — 12, 
13-30. «С луж ебн ы й  роман»
(две серии) — 18, 21.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
« А В А Н Г А Р Д »

«Т ребуется тигр» —  13, 15.
«У важ а е м ы е  лю ди» —  17, 19,
21.

13.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Соната над озером» 11.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Д е вуш ка  сп еш ит на свида
ние» — 16. «С луж ебн ы й  ро
ман» (две серин) — 17-30,
20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Сладкая ж енщ ина»  —  15,

16- 40, 18-40, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«С луж ебн ы й  роман» (две се

рии) — 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«И сполнение ж еланий» —

17- 20. 19.

14—20 февраля 14—20 февраля
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 

Лауреат всероссийских и международных конкурсов 
Ленинградский вокально-инструментальный ансамбль

«КАЛИНКА»
играет, танцует и поет потешную оперу 

«УТРО ВЕЧЕРА МУДРЕНЕЙ».
Музыка — Б. Кравченко, Э. Кузинера.
Стихи и либретто — В. Вербина. 
Режиссер-постановщик — В. Катаев.
Художественный руководитель — С. Лавровский.

Коллектив управления во
допроводно - канализацион
ного хозяйства выражает 
соболезнование главному 
инженеру И. 3. Райскину по 
поводу смерти

Ю РА С О ВО Й
Екатер и н ы  А лексеевн ы .
Вынос тела — 28 января, 

в 12 часов, из квартиры по
койной. (г. Томск, ул. Сред
не-Кирпичная, 1CQ.

БЮРО по т р у д о у с т р о й с т в у  и  и н ф о р м а 
ц и и  НАСЕЛЕНИЯ (г. Томск, пр. Ленина, 151-а) 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

Коллектив иаучно-исс. 
довательского институ 
курортологии выража 
глубокое соболезнован 
главному врачу клини 
института А. Г. Ясырь 
поводу смерти ее отца 

ВО РО Н И Н А  
Георгия И вановича.

М Е Н Я Ю  трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Тольятти на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томок,
ул. Макрушина, 12, к®. 33, к 
Кирсановой, тел. № 5-04-69, 
после 19 часов.

в автооазу: кассира, мото
риста, токаря, контрольного 
мастера колонны I группы, 
крановщика, слесаря по ре
монту автомобилей, тракто
ристов, автоэлектрика, сто
рожа, инженера по снабже
нию;

в техникум: инструкторов 
по практическому обучению 
учащихся вождению авто
мобиля и дорожных машин, 
гардеробщицу;

в городское агентство «Со
юзпечать»: бухгалтера рас
четной группы, сортировщи
ка печати, плотника.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации управления Спец
строй № 1 с прискорбием 
извещают о смерти бывше
го работника управления 

ВО РО Н И Н А  
Георгия И вановича 

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.
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